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H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Calon	 Wakil	 Presiden	 (Cawapres)	 dari	 Koalisi	 Perubahan	

untuk	 Persatuan	 (KPP)	 Muhaimin	 Iskandar,	 mengaku	

memiliki	kekhawatiran	adanya	kecurangan	 saat	Pemilihan	

Legislat i f 	 (Pi leg) 	 dan	 Pemil ihan	 Presiden	 2024. 	 Dia	

mengungkapkan,	 salah	 satu	 bentuk	 kecurangan	 yang	

dikhawatirkan	 bakal	 terjadi	 dan	 mencederai	 prinsip	 dan	

nilai	demokrasi,	yakni	memanfaatkan	aparat	negara	dan	

bantuan	 sosial	 untuk	 kampanye.	 Pemerintah	 pun	

langsung	 membantah	 dugaan	 politis	 tersebut.	 Badan	

Pangan	Nasional	(Bapanas)	menegaskan	kebijakan	ini	

dilakukan	 sebagai	 langkah	 antisipasi	 dampak	

perubahan	 ikl im	 yang	 turut 	 berimbas	 pada	

pergeseran	panen	raya	padi	di	tahun	depan.	Adapun	

panen	 raya	 yang	 biasanya	 ada	 di	 Maret	 dan	 April	

diperkirakan	akan	mundur	atau	kemungkinan	

akan	 bergeser	 1	 atau	 2	 bulan	 setelahnya.	

Diketahui,	mayoritas	komoditas	pangan	masih	

menunjukkan	tren	kenaikan	harga	rata-rata	di	

seluruh	 wilayah	 di	 Indonesia,	 seperti	 beras,	

cabai,	 bawang,	 daging	 sapi,	 gula,	 telur,	 daging	

ayam	 dan	 jagung.	 Mengutip	 Panel	 Harga	

Pangan	 Badan	 Pangan	 Nasional	 (Bapanas),	

rata-rata 	 harga 	 beras 	 premium	 Minggu	

(19/11/2023)	tercatat	Rp15.040	per	kilogram	atau	

naik	0,4%	dibandingkan	hari	sebelumnya.

(Baca	Hal	11)

ANGGARAN DAN 
PENYALURAN PKH 2023
Data	Kemensos	(7/11/2023)

RP RP 28.7O triliun
Anggaran

RP RP 28.19 triliun
Penyaluran

RP RP 10 juta KPM
Penerima

RP RP 27.88 triliun*
Transaksi oleh KPM

*	Terdapat	bantuan	yng	sudah
di	salurkan	di	bank,	teta[i	belum
dimanfaatkan	untuk	bertransaksi
oleh	KPM

TAHAP-TAHAP 
PENYALURAN PKH 2023

JANUARI-MARET
Tahap I

APRIL- JUNI
Tahap II

JULI-SEPTEMBER
Tahap III

OKTOBER-DESEMBER
Tahap IV

UPAYA KEMENSOS
DALAM PENYALURAN PKH

Bekerja sama dengan PT Pos Indonesia untuk 
menyalurkan bantuan di wilayah yang sulit 
terjangkau.

Menginstruksikan pendamping di lapangan agar 
membantu KPM yang kesulitan memanfaatkan 
PKH untuk bertransaksi.

Melakukan kon�irmasi ke bank untuk mengecek 
KPM yang kesulitan melakukan transaksi.

Melakukan sosialisasi tentang bantuan sosial PKH 
kepada masyarakat

Membuka aduan untuk amsyarakat yang 
menemukan permasalahan terkait bantuan sosial 
melalui nomer telepon 171

KET	:	PKH	(Program	Keluarga	Harapan)	

GOVERMENT (Hal.2) 
Usai 2 Pesawat 

TNI AU Jatuh di Jatim, 
Danlanud

 Abdulrachman 
Saleh Dicopot 
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keselamatan TNI Angkatan Udara.
Ada lima aspek yang akan digali 

dalam penyelidikan jatuhnya Super 
Tucano. Antara lain aspek manusia, 
misi, mesin, medium, dan manajemen 
(5M). "Penyelidikan kecelakaan 
pesawat modern meliputi 5M itu, dan 
hal yang lain seperti keadaan kondisi 
cuaca dan sebagainya," katanya.

Menurutnya, penyelidikan terkini 
telah berhasil mengevakuasi Video 
Data Recorder (VDR) dan Network 
Centric Data Catridge (NCDC). Dua alat 
ini disebut memiliki data yang lebih 
lengkap dengan flight data record 
(FDR).TNI AU berharap rekaman 
dalam VDR dan NCDC bisa membantu 
m e m b e r i ka n  p e t u n j u k  te n t a n g 
penyebab jatuhnya pesawat tempur 
buatan Embraer, Brazil itu.(wid,rls, 
santi,ist/dya)

JAKARTA - Panglima TNI Laksamana 
Yudo Margono melakukan mutasi 
jabatan terhadap 60 perwira tinggi 
(pati) TNI. Salah satu pati yang dicopot 
yakni Marsma TNI Fairlyanto dari 
Danlanud Abdulrachman Saleh. 

Meski  t idak ada keterangan 
gamblang, tapi pencopotan Marsma 
TNI Fairlyanto terjadi setelah 4 hari 
insiden jatuhnya Super Tucano di 
Pasuruan dan Probolinggo, Jawa 
Timur.Diketahui, 4 anggota TNI AU 
meninggal dunia dalam insiden 
tersebut.

"Telah ditetapkan mutasi dan 
promosi jabatan 60 Pati TNI terdiri 
dari 25 Pati TNI AD, 10 Pati TNI AL dan 
25 Pati TNI AU," ujar Kapuspen TNI, 
Laksda Julius Widjojono, dalam 
keterangan tertulis, dikutip Minggu 
(19/11/2023).

Putusan itu tertuang dalam Surat 
Keputusan Panglima TNI Nomor 
Kep/1324/XI/2023 tanggal  17 
N o v e m b e r  2 0 2 3  t e n t a n g 
p e m b e r h e n t i a n  d a r i  d a n 
pengangkatan dalam jabatan di 
l i n g k u n g a n  Te n t a r a  N a s i o n a l 
Indonesia.Dalam surat keputusan 
tersebut, Marsma TNI Fairlyanto 
dimutasi ke Staf Khusus Kasau. 
Sedangkan jabatannya  sebagai 
Danlanud Abdulrachman Saleh akan 
diisi Marsma TNI Firman Wirayuda 
yang sebelumnya menjabat sebagai 
Kodiklatau.

S e m e n t a ra ,  A j u d a n  Wa p r e s 
Kolonel Inf Fierman Sjafirial Agustus 
yang kini ditunjuk menjadi Danrem 
Serang. Adapun beberapa jabatan 
strategis pati TNI AU lain yang 
b e r u b a h  a d a l a h  Wa k i l  K S A U , 
P a n g k o g a b w i l h a n ,  d a n 
Pangkoopsudnas. Marsdya TNI A 
G u s t a f  B r u g m a n  ya n g  t a d i nya 
menjabat Wakasau dirotasi menjadi 
Pati Mabes TNI AU dalam rangka 
pensiun. Sementara itu, Marsdya TNI 
Andyawan Martono yang awalnya 
menjabat Pangkogabwilhan II dirotasi 
menjadi Wakasau.

K e m u d i a n ,  j a b a t a n 
Pangkogabwilhan II diisi oleh Marsdya 
TNI Mohamad Tonny Harjono yang 
awalnya menjabat Pangkoopsudnas. 
Lalu, jabatan Pangkoopsudnas diisi 
oleh Marsdya TNI Ir. Tedi Rizalihadi.

Sementara itu, Letjen TNI Teguh 
Arief Indratmoko dimutasi dari 
Danjen Akademi TNI menjadi Pati 
Mabes TNI dalam rangka pensiun. 
Posisi yang ditinggalkan Teguh Arief 
diisi oleh Laksdya TNI Dadi Hartanto. 
Dadi sebelumnya menjabat Setjen 
Wantannas.

Mutasi juga terjadi di tingkat 
Danrem. Salah satunya Brigjen TNI 
Tatang Subarna yang dimutasi dari 
Danrem 064/MY (Serang) Kodam 
III/Slw menjadi Kasdam Jaya. Tatang 
digantikan oleh ajudan Ajudan Wapres 
Kolonel Inf Fierman Sjafirial Agustus.

Evakuasi	Terkendala	Cuaca
Di sisi lain, TNI Angkatan Udara 

(AU) menyatakan proses evakuasi 
badan dua pesawat tempur taktis 
EMB-314 Super Tucano yang jatuh di 
Kabupaten Pasuruan, terkendala 
kondisi cuaca.Marsekal Pertama TNI 
R. Agung Sasongkojati Kepala Dinas 
Penerangan TNI AU mengatakan, pada 
saat ini sudah ada beberapa bagian 
dari pesawat yang dievakuasi.

“Hingga saat ini TNI AU sudah 
berhasil mengangkut beberapa bagian 
dari pesawat, namun belum seluruh 
bagian karena terkendala masalah 
cuaca,” katanya dikutip Minggu 
(19/11/2023).

Selain kondisi cuaca yang kurang 
bersahabat, proses evakuasi juga 
memiliki  tantangan yang besar 
mengingat harus melewati area yang 
terjal dan berbukit-bukit. Puing-puing 
pesawat tersebut akan dikumpulkan 
di Lanud Abd. Saleh Malang.

Ia menambahkan, pencarian dan 
pengumpulan barang-barang di lokasi 
j a t u h n y a  p e s a w a t  a k a n  t e r u s 
d i l a k u k a n  s e s u a i  k o n d i s i 
cuaca.Pesawat itu akan dipotong 
bagian demi bagian agar memudahkan 
untuk proses evakuasi melalui jalan 
darat .“Dengan helikopter t idak 
menjadi opsi yang mungkin karena 
selain faktor cuaca, juga lokasi yang 
ekstrem. Diharapkan dalam waktu 
seminggu ke depan sudah bisa 
diangkut seluruhnya,” katanya. 

Terkait penyelidikan penyebab 
jatuhnya pesawat, Agungmenyebut 
telah menerima perintah penyelidikan 
secara mendalam, dari Kepala Staf TNI 
AU Marsekal TNI Fadjar Prasetyo. 
"Kepala Staf TNI Angkatan Udara 
berpesan kepada saya agar investigasi 
ini dilakukan secara mendalam," kata 
K a d i s p e n a u  d a l a m  ke te ra n ga n 
tertulisnya.

T u j u a n  i n v e s t i g a s i ,  u n t u k 
m e m p e r b a i k i  p r o s e d u r  s e r t a 
m e n i n g k a t k a n  k e a m a n a n  d a n 
keselamatan kerja para penerbang. 
Penyel idikan di  bal ik  jatuhnya 
pesawat Super Tucano itu akan 
dijalankan oleh pusat kelayakan dan 
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- Brigjen TNI Rudi Puruwito, S.E., M.M. dari Waaspers 

Kasad Bid. Binpers menjadi Pangdivif I Kostrad
- Kolonel Inf Krido Pronomo, S.H, M.Si. dari Paban 

V/Binkar Spersad menjadi Waaspers Kasad Bid. Binpers
- Brigjen TNI Chanlan Adilane, S.I.P dari Pa Sahli Tk. II 

Kasad Bid. Jahpres menjadi Staf Khusus Kasad
- Kolonel Inf Asep Dedi Darmadi, S.I.P. dari Kasetumad 

menjadi Pa Sahli Tk. II Kasad Bid. Jahpers
- Brigjen TNI Tahan Sopian Parulian Silaban, S.H, M.H. 

dari Kabinda Papua Barat pada Deputi Bidang Intelijen 

Dalam Negeri BIN menjadi Staf Khusus Kasad.
-------------------------------------------------------------------------
10	Perwira	TNI	AL	yang	dirotasi	dan	dimutasi:
- Laksdya TNI Dadi Hartanto, M.Tr.(Han)., M.Tr.Opsla. 

dari Setjen Wantannas menjadi Danjen Akademi TNI
- Laksda TNI Dr. T.S.N.B. Hutabarat, M.M.S. dari Deputi 

Bid. Pengkajian dan Penginderaan Sesjen Wantannas 

menjadi Setjen Wantannas (Sertijab Menunggu Keppres)
- Laksda TNI Ali Triswanto, S.E., M.Si. dari Tenaga Ahli 

Pengkaji Bid. Wawasan Nusantara Lemhannas menjadi 

Deputi Bid. Pengkajian dan Penginderaan Setjen 

Wantannas (Sertijab Menunggu Keppres)
- Brigjen TNI (Mar) Dr. Hermanto, S.E., M.M., CSBA. dari 

Staf Khusus Kasal menjadi Tenaga Ahli Pengkaji Bid. 

Wawasan Nusantara Lemhannas (Sertijab Menunggu 

Keppres),
- Brigjen TNI (Mar) Citro Subono, S.M. dari Staf Khusus 

Panglima TNI menjadi Dirlitbang Pusjianstralitbang TNI
- Laksma TNI Basri Mustari, M.Han., CIQnR., CIQaR. dari 

Pa Sahli Tk. II Was Afrika dan Timteng Sahli Bid. Hubint 

Panglima TNI menjadi Direktur Operasi Laut pada 

Deputi Bid. Operasi dan Latihan Bakamla
- Laksma TNI Dr. Aria Cakra Wibawa, M.Tr.(Han)., GDAIS., 

M.A., СТМР. dari Kapoksahli Kogabwilhan I menjadi Pa 

Sahli Tk. II Was Afrika dan Timteng Sahli Bid. Hubint 

Panglima TNI
- Laksma TNI Friche Flack dari Direktur Operasi Laut 

pada Deputi Bid. Operasi dan Latihan Bakamla menjadi 

Kapoksahli Kogabwilhan I
- Laksma TNI R. Kukuh Sulistijono, M.M., M.Si. (Han). dari 

Pa Sahli Tk. II Kumham dan Narkoba Sahli Bid. 

Sosbudkum HAM dan Narkoba Panglima TNI menjadi 

Staf Khusus Kasal
- Kolonel Laut (P) Gunardi, M.Si.(Han)., M.Tr.Opsla. dari 

Sahli C Straops Pok Sahli Koarmada RI menjadi Pa Sahli 

Tk. II Kumham dan Narkoba Sahli Bid. Sosbudkum HAM 

dan Narkoba Panglima TNI.
-------------------------------------------------------------------------
25	Perwira	TNI	AU	yang	dimutasi	dan	dirotasi:
- Marsdya TNI A. Gustaf Brugman, M.Si.(Han) dari 

Wakasau menjadi Pati Mabes TNI AU (dalam rangka 

pensiun)
- Marsdya TNI Andyawan Martono P., S.I.P. dari 

Pangkogabwilhan II menjadi Wakasau
- Marsdya TNI Mohamad Tonny Harjono, S.E., M.M., dari 

Pangkoopsudnas menjadi Pangkogabwilhan II
- Marsdya TNI Ir. Tedi Rizalihadi S., M.M. dari 

Dankodiklatau menjadi Pangkoopsudnas
- Marsda TNI Dr. Arief Mustofa, M.M., dari Deputi Bid. 

Koord Komunikasi, Informasi dan Aparatur Kemenko 

Polhukam menjadi Dankodiklatau
- Marsda TNI Eko D. Indarto, S.I.P., M.Tr (Han) dari 

Irjenau menjadi Deputi Bid. Koord Komunikasi, 

Informasi dan Aparatur Kemenko Polhukam (Sertijab 

menunggu Keppres)
- Marsda TNI Jemi Trisonjaya, M.Tr. (Han) dari Koorsahli 

Kasau menjadi Irjenau
- Marsda TNI M. Fadjar Sumarijadji, M.Sc., dari Aspers 

Kasau menjadi Koorsahli Kasau
- Marsma TNI Mohammad Syafii, S.I.P., M.M., dari 

Kadisminpersau menjadi Aspers Kasau
- Marsma TNI Danet Hendriyanto, S.Sos., dari Aspers 

Kaskoopsudnas menjadi Kadisminpersau
- Marsma TNI Djohn Amarul dari Danpuslat Kodiklat TNI 

menjadi Aspers Kaskoopsudnas
- Marsma TNI Didik Kristyanto, S.E., M.Sc., dari Staf 

Khusus Kasau menjadi Danpuslat Kodiklat TNI
- Marsma TNI dr. Paulus Supriono, Sp. Rad., M.M., dari 

Pati Sahli Kasau Bid. Kersalem menjadi Pati Mabes TNI 

AU (dalam rangka pensiun)
- Kolonel Kes Dra. V. Triastuti Widyaningrum, M.A., dari 

Dosen Gol. IV AAU menjadi Pati Sahli Kasau Bid. 

Kersalem
- Marsma TNI Fairlyanto, S.E., M.A.P., dari Danlanud Abd 

menjadi Staf Khusus Kasau
- Marsma TNI Firman Wirayuda S.T., M.Soc.Sc., dari Dirlat 

Kodiklatau menjadi Danlanud Abd
- Marsma TNI Prasetya Halim, S.H., dari Danlanud Spo 

menjadi Dirlat Kodiklatau
- Marsma TNI Reka Budiarsa, dari Dan Kosek I Koopsud I 

menjadi Danlanud Spo
- Kolonel Pnb Jajang Setiawan, S.M., M.Han., PSC(J) dari 

Dirjianstraops Seskoau menjadi Dan Kosek I Koopsud I
- Marsma TNI Ali Gusman, S.T., M.M., dari Dansekkau 

menjadi Staf Khusus Kasau
- Marsma TNI Sri Duto Dhanisworo S.Ap., M.Si., dari 

Danlanud Sdm menjadi Dansekkau
- Kolonel Pnb Sapuan, S.Sos., M.M., dari Sesdisopslatau 

menjadi Danlanud Sdm
- Marsma TNI Ian Faudy dari Asops Kaskoopsudnas 

menjadi Staf Khusus Kasau
- Marsma TNI David Yohan Tamboto, S.Sos., dari 

Dankosek III Koopsud III menjadi Asops Kaskoopsudnas
- Kolonel Pnb Sigit Gatot Prasetyo, MMOAS dari 

Danlanud Smh menjadi Dankosek III Koopsud III

25	Perwira	TNI	AD	yang	dirotasi	dan	mutasi:
- Letjen TNI Teguh Arief Indratmoko, S.E., M.M., dari 
Danjen Akademi TNI menjadi Pati Mabes TNI AD (dalam 
rangka pensiun)
- Mayjen TNI Lismer Lumban Siantar, S.I.P., dari Pa Sahli 
Tk. III Bid. Wassus dan LH Panglima TNI menjadi Staf 
Khusus Panglima TNI
- Mayjen TNI Joko Purwo Putranto, M.Sc., dari 
Dankoopssus TNI menjadi Pa Sahli Tk. III Bid. Wassus 
dan LH Panglima TNI
- Brigjen TNI Suhardi dari Dir D Bais TNI menjadi 
Dankoopssus TNI
- Kolonel Inf Toyib Anwari dari Wadan Satintel Bais TNI 
menjadi Dir D Bais TNI
- Brigjen TNI Heru Langlang Buana, S.I.P., dari Wadan 
PMPP TNI menjadi Dirdik Akademi TNI
- Brigjen TNI Dody Muhtar Taufik, S.E., M.Si., dari Dirdik 
Akademi TNI menjadi Wadan PMPP TNI
- Brigjen TNI Eko Setiawan Airlangga dari Dirlitbang 
Pusjianstralitbang TNI menjadi Staf Khusus Kasad
- Mayjen TNI Joko Purnomo dari Pa Sahli Tk.III Kasad 
Bid. Polkamnas menjadi Pati Mabes TNI AD (dalam 
rangka pensiun)
- Brigjen TNI Edy Sutrisno, S.E. dari Kasdam Jaya menjadi 
Pa Sahli Tk. III Kasad Bid. Polkamnas
- Brigjen TNI Tatang Subarna dari Danrem 064/MY 
(Serang) Kodam III/Slw menjadi Kasdam Jaya
- Kolonel Inf Fierman Sjafirial Agustus dari Ajudan 
Wapres RI menjadi Danrem 064/MY (Serang) Kodam III/Slw
- Mayjen TNI Djashar Djamil, S.E., M.M. dari Pa Sahli Tk. 
III Kasad Bid. Komsos menjadi Staf Khusus Kasad (Utk. 
Ka BP TWP)
- Brigjen TNI Supriyono, S.I.P, M.M. dari Danrem 
042/Gapu (Jambi) Kodam II/Swj menjadi Pa Sahli Tk. III 
Kasad Bid. Komsos
- Kolonel Inf Rachmad dari Pamen Denmabesad menjadi 
Danrem 042/Gapu (Jambi) Kodam II/Swj
- Brigjen TNI Kus Arisena dari Kapoksahli Pangkostrad 
menjadi Staf Khusus Kasad
- Brigjen TNI Budi Kusworo dari Kapoksahli Pangdam 
IV/Dip menjadi Kapoksahli Pangkostrad, Kolonel Inf 
Bambang Sujarwo, S.H., M.Sos., M.M. dari Pamen 
Denmabesad menjadi Kapokshli Pangdam IV/Dip
- Mayjen TNI Henra Hari Sutaryo dari Dansecapaad 
menjadi Staf Khusus Kasad
- Mayjen TNI Bobby Rinal Makmun, S.I.P. dari Pangdivif 1 
Kostrad menjadi Dansecapaad

DAFTAR LENGKAP MUTASI DAN ROTASI TNI:

Panglima	TNI	Laksamana	TNI	Yudo	Margono	(ketiga	kanan)	pada	saat	menemui	keluarga	korban	jatuhnya
	dua	pesawat	tempur	taktis	EMB-314	Super	Tucano,	di	Kabupaten	Malang,	Jawa	Timur,	Minggu	(19/11/2023).	(Dispenau)
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JAKARTA- Badan Pengawas Pemilihan 
Umum (Bawaslu) yang mendapat 
tugas mengawasi pesta demokrasi 
agar berjalan jujur dan adil, anggota-
nya di daerah malah tersandung kasus 
kode etik hingga operasi tangkap 
tangan (OTT).Koordinator Divisi 
Pencegahan dan Partisipasi Masya-
rakat serta Humas Bawaslu Medan 
diciduk Kepolisian Daerah Sumatera 
Utara (Polda Sumut) dalam kasus 
pemerasan, Bawaslu sudan me-
nonaktifkannya.

Di sisi lain, Dewan Kehormatan 
Pe nye l e n g g a ra  Pe m i l u  ( D K P P ) 
m e n j a t u h k a n  s a n k s i  s e k a l i g u s 
pemberhentian dari jabatan kepada 
Muhammad Agil Akbar selaku ketua 
B awa s l u  Ko t a  S u ra b aya . D a l a m 
pemeriksaan, Agil terbukti bersalah 
dalam dugaan transaksi uang pada 
proses seleksi anggota Panwaslu 
Kecamatan Sukolilo.

Ketua Bawaslu RI Rahmat Bagja 
merespons berbagai kasus tersebut 
dengan mengatakan hal itu telah 
membuat malu lembaga Bawaslu 
menjelang Pemilu 2024."Oknum ini 
yang membuat malu nama Bawaslu 
aja, bermasalah," katanya dikutip 
Minggu (19/11/2023).

R a h m a t  B a g j a  m e n e g a s k a n , 
Bawaslu RI  sudah memberikan 
penekanan kepada anggota Bawaslu di 
daerah untuk menjalankan tugasnya 
dengan menjunjung integritas. Ia pun 
m e n g a k u  t i d a k  s e g a n  u n t u k 
memberhentikan setiap anggota 
Bawaslu jika kedapatan melakukan hal 
serupa dengan yang di lakukan 
Azlansyah tersebut.

"Kami sampaikan dari Bawaslu RI 
ke teman-temen kabupaten/kota 
untuk tidak melakukan tindakan yang 
melanggar ketentuan perundang-
undangan. Lakukan tugas dan fungsi 
tanpa ada permintaan apapun kepada 
sejumlah pihak, karena itu melanggar, 
termasuk melanggar netral i tas 
pemilu," ungkapnya.

"Jika ada kegiatan seperti itu, kami 
tidak segan-segan memberhentikan 

yang bersangkutan, mengajukan ke 
dewan kehormatan untuk diber-
hentikan," tegas Rahmat Bagja.

Bawaslu pun menyerahkan sepenuh- 
nya kasus itu ke kepolisian untuk 
diusut secara pidana. Ia memastikan 
Bawaslu akan menghormati semua 
k e p u t u s a n nya  d a n  t i d a k  a k a n 
melakukan intervensi dalam kasus ini

"Pertemuan dengan peserta 
pemilu sebetulnya tidak ada masalah. 
Tapi kalau diam-diam itu masalah, 
terus ada iming-iming pemberian 
uang itu masalah, ada pidananya. Kami 
menyerahkan sepenuhnya ke pihak 
kepolisian untuk menindaklanjutinya, 
kami tidak akan intervensi, karena 
kami ingin keseluruhan penye-
l e n g g a r a a n  l e b i h  b a i k  l a g i ," 
pungkasnya.

Diketahui, Azlansyah terjaring 
OTT yang dilakukan Kepolisian Daerah 
Sumatera Utara (Polda Sumut) dalam 
k a s u s  p e m e ra s a n  p a d a  S e l a s a 
(14/11/2023).Azlansyah ditangkap 
karena diduga melakukan pemerasan 
terhadap calon anggota legislatif yang 
akan bertarung memperebutkan kursi 
DPRD Kota Medan. 

Sementara itu, DKPP menjatuhkan 
sanksi peringatan keras terakhir se-
kaligus pemberhentian dari jabatan 
ketua Bawaslu Kota Surabaya kepada 
Muhammad Agil Akbar.Dari hasil 
pemeriksaan, majelis menilai Agil 
terbukti bersalah dalam dugaan transaksi 
uang pada proses seleksi anggota 
Panwaslu Kecamatan Sukolilo.

M e s k i  A g i l  t i d a k  t e r b u k t i 
menerima uang, yang bersangkutan 
diketahui melakukan pembiaran 
terjadinya transaksi uang tersebut 
oleh anggota Panwaslu Kecamatan 
(Panwascam) Sukolilo Achmad Aben 
Achdan yang sekaligus pengadu dalam 
perkara itu.

Achmad mengaku harus mengirim 
sejumlah uang kepada seorang 
bernama Appridzani Syahfrullah 
untuk memuluskannya terpi l ih 
menjadi anggota Panwascam Sukolilo. 
A g i l  d i n i l a i  D K P P  t e l a h  g a g a l 

memastikan tahapan seleksi calon 
anggota panwascam se-Kota Surabaya 
berjalan sesuai aturan.

Selain itu, dia dinilai tidak memiliki 
sense of ethics terhadap masalah 
tersebut. ''Tindakan pengadu tersebut 
seharusnya disampaikan teradu 
kepada koleganya, yaitu anggota 
Bawaslu Kota Surabaya, melalui forum 
pleno untuk dibahas dan menjadi 
pertimbangan Bawaslu Kota Surabaya 
untuk tidak menetapkan pengadu 
sebagai anggota Panwaslu Kecamatan 
Sukoli lo ,”  kata anggota majelis 
Muhammad Tio Aliansyah.

Selain itu, DKPP juga memerintah-
kan Bawaslu Provinsi Jawa Timur 
untuk memeriksa pengadu yang 
terbukti melakukan pelanggaran kode 
etik berupa tindakan politik uang 
dalam proses seleksi calon anggota 
Panwaslu Kecamatan Sukolilo.

Ditemukan	1.952	Kerawan	
Pemilu	2024	

Hingga saat ini Bawaslu telah 
mengidentifikasi sebanyak 1.952 
kerawanan. Bawaslu Daerah pun 
diminta lebih memasifkan kerja 
pencegahan. Salah satu caranya 
dengan nota dinas, surat imbauan 
hingga perjanjian kerja sama dengan 
berbagai pihak.

"Jumlah tersebut, masih sedikit, 
karena kalau dilihat dari tahapan, 
sesungguhnya harus bisa melakukan 
pencegahan lebih masif lagi," kata 
Anggota Bawaslu Lolly Suhenty 
dikutip  Minggu (19/11/2023) . 
"Sulawesi Tengah, Lampung, Bali, NTB, 
Jawa Timur ini adalah lima provinsi 
paling bayak melakukan pencegahan," 
sambung dia.

L o l l y  m e n g i n g a t k a n  m a s a 
kampanye yang merupakan masa yang 
seluruh dimensinya rawan tinggi 
berdasarkan indeks kerawanan 
pemilu (IKP).  Pertama dimensi 
konteks sosial politik, kedua dimensi 
penyelenggaraan pemilu. "Untuk 
semua jajaran Bawaslu, baik dari sisi 
kelembagaan maupun perseorangan 
harus mengencangkan cara kerjanya," 
tegas perempuan asal Jawa Barat itu.

Dimensi ketiga yaitu kontektasi. 
Dia mengingatkan kacamata yang 
harus digunakan Bawaslu yaitu rawan 
t i n g g i ,  p o t e n s i  b a h a y a  d a n 
benturannya sangat tinggi. "Yang 
harus dilakukan Bawaslu, tegak lurus 
terhadap peraturan, tegak lurus 
terhadap regulasi, cara pandang kita 
melihat seluruh pasangan calon taat 
pada regulasi," tegasnya

Kelima, yang juga dimensi rawan 
tinggi yakni partisipasi. "Maka lakukan 
pencegahan sebanayak-banyaknya, 
jika melihat potensi kegaduhan 
keluarkan surat pencegahan," katanya. 
Diketahui, Bawaslu melakukanRapat 
Kerja Pencegahan dan Pengawasan 
Tahapan Kampanye Pemilu Tahun 
2024 di Bogor, Sabtu (18/11/2023). 
(wid,rls,ist/dya)

Ironi Bawaslu, 

di Daerah ada OTT hingga Langgar Etik

Sidang	pembacaan	putusan	berupa	sanksi	sekaligus	pemberhentian	Muhammad	Agil	Akbar	dari	jabatan	
ketua	Bawaslu	Kota	Surabaya	di	Ruang	Sidang	DKPP,	Jakarta	Pusat,	Jumat	(17/11/2023).(dok)

(Undang-undang No. 7 Tahun 2017 
tentang Pemilihan Umum)

- Menyusun standar tata laksana pengawasan 
Penyelenggaraan Pemilu untuk pengawas Pemilu 
di setiap tingkatan
- Melakukan pencegahan dan penindakan 
terhadap Pelanggaran Pemilu dan Sengketa 
proses Pemilu
-	Mengawasi persiapan Penyelenggaraan Pemilu, 
yang terdiri atas
-	Perencanaan dan penetapan jadwal tahapan 
Pemilu;
-	Perencanaan pengadaan logistik oleh KPU;
- Sosialisasi Penyelenggaraan Pemilu; dan
- Pelaksanaan persiapan lainnya dalam 
Penyelenggaraan Pemilu sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundangundangan.
-	Mengawasi pelaksanaan tahapan 
Penyelenggaraan Pemilu, yang terdiri atas:
- Pemutakhiran data pemilih dan penetapan 
daftar pemilih sementara serta daftar pemilih 
tetap;
-	Penataan dan penetapan daerah pemilihan 
DPRD kabupaten/kota; Penetapan Peserta 
Pemilu;
- Pencalonan sampai dengan penetapan 
Pasangan Calon, calon anggota DPR, calon 
anggota DPD, dan calon anggota DPRD sesuai 
dengan ketentuan peraturan perundang-
undangan;
- Pelaksanaan dan dana kampanye;
- Pengadaan logistik Pemilu dan 
pendistribusiannya;
Pelaksanaan pemungutan suara dan 
penghitungan suara hasil Pemilu di TPS;
- Pergerakan surat suara, berita acara 
penghitungan suara, dan
-	sertifikat hasil penghitungan suara dari tingkat 
TPS sampai ke PPK;
- Rekapitulasi hasil penghitungan perolehan 
suara di PPK, KPU Kabupaten/Kota, KPU 
Provinsi, dan KPU;
- Pelaksanaan penghitungan dan pemungutan 
suara ulang, Pemilu lanjutan, dan Pemilu 
susulan; dan
- Penetapan hasil Pemilu;
- Mencegah terjadinya praktik politik uang;
- Mengawasi netralitas aparatur sipil negara, 
netralitas anggota Tentara Nasional Indonesia, 
dan netralitas anggota Kepolisian Republik 
Indonesia;
- Mengawasi pelaksanaan putusan/keputusan, 
yang terdiri atas:
- Putusan DKPP;
- Putusan pengadilan mengenai pelanggaran dan 
sengketa Pemilu;
- Putusan/keputusan Bawaslu, Bawaslu Provinsi, 
dan Bawaslu Ihbupaten/ Kota;
- Keputusan KPU, KPU Provinsi, dan KPU 
Kabupaten/Kota; dan
- Keputusan pejabat yang berwenang atas 
pelanggaran netralitas aparatur sipil negara, 
netralitas anggota Tentara Nasional Indonesia, 
dan netralitas anggota Kepolisian Republik 
Indonesia;
- Menyampaikan dugaan pelanggaran kode etik 
Penyelenggara Pemilu kepada DKPP;
- Menyampaikan dugaan tindak pidana Pemilu 
kepada Gakkumdu;
- Mengelola, memelihara, dan merawat arsip 
serta melaksanakan penyusutannya berdasarkan 
jadwal retensi arsip sesuai dengan ketentuan 
peraturan perundangundangan;
- Mengevaluasi pengawasan Pemilu;
- Mengawasi pelaksanaan Peraturan KPU; dan
- Melaksanakan tugas lain sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-undangan.

TUGAS 
BAWASLU
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SAMPANG - Aksi teror pembakaran 
mobil kembali terjadi di wilayah 
hukum Kabupaten Sampang. Terbaru, 
sebuah mobil H-RV dengan nomor 
polisi (Nopol) N 1443 NN, milik 
Matweki, warga Desa Banyusokah, 
Kecamatan Ketapang, hangus terbakar 
tanpa diketahui penyebab pastinya.

Dikutip dari beritajatim, peristiwa 
terbakarnya mobil H-RV tersebut 
terjadi sekitar pukul 01.30 WIB. 
Padahal, saat diparkir kondisi mobil 
tidak bermasalah dan berada di garasi 
seperti biasanya.

Kapolsek Ketapang Iptu Hafissulah 
Mokoginta membenarkan adanya aksi 
teror pembakaran mobil yang telah 
terjadi kedua kalinya. Menurutnya, 
pembakaran mobi l  i tu  sengaja 
dilakukan oleh orang tidak dikenal.

“Sudah kita lakukan olah TKP 
s e k a r a n g  m a s i h  d i l a k u k a n 
penyelidikan oleh Polsek dan dibantu 
p e r s o n e l  j a j a r a n  S a t r e s k r i m ,” 
terangnya, Minggu (19/11/2023).

Ia menjelaskan, hasil oleh TKP 
ditemukan jejak pelaku dan kain 
diduga untuk membakar mobil. Pelaku 
juga diperkirakan masuk ke area 
rumah korban dengan melewati pagar.

I p t u  H a f i s s u l a h  M o k o g i n t a 

mengaku akan terus berupaya untuk 
mengungkap pembakaran mobil yang 
t e r j a d i  d i  w i l aya h  Ke c a m a t a n 
Ketapang. “Korban yang kedua ini 
statusnya adalah pengusaha kayu dan 
mengaku tidak punya masalah dengan 
orang lain, tapi akan kita selidiki,” 
ujarnya.

Sekedar diketahui, sebelumnya 
Sebuah mobil milik kiai di Dusun 
Manju Timur, Desa Paopale Laok, 
Kecamatan Ketapang, Kabupaten 

Sampang terbakar secara misterius di 
garasi  depan rumahnya.  Mobi l 
tersebut diduga dibakar oleh orang tak 
dikenal.

Mobil yang terbakar jenis minibus 
merek Toyota Avanza warna hitam 
tahun 2011 dengan nomor polisi L 
1520 VC. Mobil tersebut milik Kiai 
Ahmad Bahri.

Ia mengatakan tidak ada yang 
mengetahui pasti kejadian tersebut. 
Pasalnya, saat kejadian ia sedang tidur. 

Teror Pembakaran Mobil 

Kembali Terjadi di Sampang
Kebakaran mobil itu diperkirakan 
terjadi pada Minggu (15/10/2023) 
dini hari sekitar pukul 02.00 WIB.

"Saya sendiri tidak tahu langsung, 
s a y a  d i b a n g u n k a n  i p a r  y a n g 
mendengar ada ledakan di garasi 
mobil dan terbakar. Waktu saya 
mengecek ternyata benar mobil saya 
sudah terbakar," Kata Ahmad Bahri 
k e p a d a  d e t i k J a t i m ,  S e n i n 
(16/10/2023).

Ahmad Bahri mengatakan terakhir 
menggunakan mobil tersebut pada 
Jumat, dan Sabtu siang sudah masuk 
garasi. Mobil kiai muda itu berada di 
garasi yang berjarak 50 meter di 
samping rumah depan masjid.

Ia pun langsung melaporkan 
peristiwa kebakaran itu ke aparat desa 
setempat, yang kemudian diteruskan 
ke polsek. Tidak ada korban dalam 
peristiwa itu. Kiai Bahri mengalami 
kerugian diperkirakan Rp 120 juta.

"Saya sudah laporkan ke kepala 
d e s a  k e m a r i n ,  y a n g  l a n g s u n g 
diteruskan ke polsek.  Kemarin 
langsung dimintai keterangan. Mudah-
mudahan pelaku bisa segera ketemu 
dan cepat ditangkap," imbuhnya. 
(lut/dya)

Mobil	terbakar	di	Sampang	(Foto:	Zamachsari/beritajatim.com)

TRENGGALEK - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa mengajak 
anggota pramuka yang notabenenya 
adalah para pelajar untuk menyongsong 
Indonesia Emas pada 2045 men-
datang. Hal itu disampaikan saat 
membuka Raimuna Jawa Timur ke-XIV 
Tahun 2023 di Bumi Perkemahan 
Pantai Prigi, Kabupaten Trenggalek, 
Jumat (17/11/2023) malam.

Pembukaan ditandai dengan 
penyulutan obor Raimuna oleh 
Gubernur Khofifah yang didampingi 
Bupati Trenggalek Mochamad Nur 
Arifin, Ketua Kwartir Daerah Gerakan 
Pramuka Jawa Timur Arum Sabil, dan 
Kepala Dinas Kepemudaan dan 
Olahraga Jawa Timur Ali Kuncoro. 

Dalam acara yang diikuti oleh 
1.500 anggota Pramuka Penegak dan 
Pandega ini,  Gubernur Khofifah 
berpesan agar semuanya menyiapkan 
diri untuk menyongsong Indonesia 
Emas 2045. Karena para peserta inilah 
yang nantinya turut andil menjadi 
pemimpin bangsa di masa depan. 

"Saya  sela lu  menyampaikan 
bersiaplah menuju Indonesia Emas 
2045. Karena adik-adiklah generasi 
emasnya.  Saya berharap bahwa 
seluruh Penegak dan Pandega tidak 
bersiap menjadi karyawan, tapi 
bersiap menjadi juragan, pemimpin di 

berbagai sektor kehidupan," ujarnya.
Gubernur Khofifah meyakini, 

apapun profesi yang digeluti di masa 
mendatang, para pandu bisa me-
nempati posisi strategis di negeri ini. 
Sehingga mereka dapat melanjutkan 
pembangunan Indonesia di semua 
sektor dengan penuh integritas dan 
berkualitas. 

"Yang mau jadi TNI-Polri, bersiap-
siap karena umur 40 tahunan sudah 
ada yang bisa jadi kolonel. Yang akan 
menjadi dosen, mudah-mudahan bisa 
jadi profesor. Dan yang mau masuk di 
ranah ekonomi, semoga bisa jadi bos 
besar," katanya. 

Untuk itu, Gubernur Khofifah 
menekankan pentingnya keber-
samaan dan persaudaraan yang ter-
jalin di Raimuna. Sebab, untuk menjadi 
pemimpin strategis dibutuhkan ke-
kompakan. 

"Maka saya pikir Raimuna Jatim 5 
tahun sekali itu terlalu lama. Jadi saya 
menyarankan agar Raimuna Jatim bisa 
digelar 3 tahun sekali secara rutin  
agar kebersamaan dan kebersatuan  
ini terus terjalin," katanya. 

Selain menyiapkan diri, Khofifah 
juga berpesan agar para pandu juga 
menjaga lingkungan untuk masa 
depan kehidupan.  Menurutnya, 

Pramuka Jawa Timur 
dapat mem-berikan 
d a m p a k  b e s a r 
d e n g a n  j u m l a h 
anggota sebanyak 3,3 
j u t a  o r a n g  b e r -
d a s a r k a n  S i s t e m 
Informasi  Penge-
l o l a a n  A n g g o t a 
(SIPA).

"Nenek moyang 
kita ini adalah pelaut 
k a r e n a  w i l a y a h 
Indonesia 84 persen 
maritim. Jadi cinta 
kita kepada laut harus 
berseiring dengan 
menjaga daya dukung alam dan daya 
d u ku n g  l i n g ku n ga n .  Te r m a s u k 
menjaga habita laut," kata Khofifah.

"Lingkungan kita sangat tergantung 
kepada kepedulian kita untuk menjaga 
d a n  t e r u s  b i s a  m e l a k u k a n 
pemeliharaan. Sehingga ketika dunia 
sekarang sedang sibuk untuk mencari 
solusi atas genomena global warming, 
maka kita bisa menjadi bagian dari 
pemberi solusinya," imbuhnya.

Untuk diketahui, Raimuna Jatim ini 
digelar selama lima hari, pada 16-21 
N ove m b e r  2 0 2 3 .  S e b a nya k  3 4 
kegiatan telah disiapkan untuk 

Gubernur Khofifah Ajak Anggota Pramuka 

Songsong Indonesia Emas 2045 

memberikan pengalaman terbaik dan 
edukatif bagi para peserta. Kegiatan 
tersebut terbagi ke dalam 8 kategori, 
yaitu giat umum, khusus, adventure, 
potensi pesisir, rekreasi, wisata, 
palagan produktif, dan giat sustai-
nable development goals (SDGs). 

Kata Raimuna sendiri merupakan 
g a b u n g a n  d a r i  B a h a s a  A m b a i , 
Kabupaten Kepulauan Yapen, Papua. 
"Rai" yang berarti berkumpulnya 
sekelompok orang untuk mencapai 
tujuan tertentu dan "Muna" yang 
berarti pengaruh baik kekuatan jiwa 
seseorang dalam mencapai  ke-
suksesan. (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	

saat	menyapa	para	peserta	Raimuna	Jatim	di	Prigi,	Trenggalek.
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SURABAYA – Alat peraga kapanye dan 
alat peraga sosialisasi berupa baliho 
caleg hingga capres cawapres banyak 
tertebaran di berbagai tempat, mulai 
dari pelosok desa hingga perkotaan. 
Kondisi ini juga dinilai mengganggu 
estetika lingkungan, bahkan ada yang 
melanggar aturan daerah. Maka, tak 
ayal lagi, upaya bersih-bersih alat 
peraga kampanye ini pun dilakukan di 
berbagai daerah.

Fraksi Partai Nasional Demokrat 
( N a s d e m )  D P R D  J e m b e r  
mengingatkan potensi kerawanan 
yang dipicu oleh pemasangan gambar 
kampanye calon legislator dan 
pasangan calon presiden-wakil 
presiden. Satuan Polisi Pamong Praja 
Kabupaten Jember, Jawa Timur, baru 
akan menertibkan atribut kampanye 
setelah ada rekomendasi Badan 
Pengawas Pemilu.

“Kami menyerukan sesuai dengan 
komitmen yang tertuang dalam pakta 
integritas yang sudah ditandatangani 
bersama oleh seluruh partai politik, 
agar semua pihak mampu dan 
bertanggung jawab, serta saling 
menjaga pelaksanaan pesta demokrasi 
di Kabupaten Jember agar berjalan 
aman dan kondusif,” kata Retno Asih 
Juwitasari, juru bicara Nasdem, 
dikutip dari beritajatim, Minggu 
(19/11/2023).

“Seperti contohnya pemasangan 
gambar caleg dan capres yang saling 
menutupi harus dihindari, karena 
akan menimbulkan gejolak di akar 
rumput. Kita harus sepakat bahwa 
pemilu di Jember harus benar-benar 
damai,” kata Retno.

Menurut Retno, beda pilihan 
dalam politik adalah hal lumrah. 
“Jangan karena pilihan berbeda justru 
kita para elite tidak mampu membuat 
suasana menjadi kondusif,” katanya.

B u p a t i  H e n d y  S i s w a n t o  
berkomitmen mendukung seluruh 
proses penegakan hukum terhadap 
alat peraga kampanye, alat peraga 
sosialisasi, dan bahan kampanye yang 
melanggar ketentuan. Namun, Pemkab 
Jember baru akan menindak melalui 
o p e ra s i  b e r s a m a  s e t e l a h  a d a  
rekomendasi dari Bawaslu.

Ketua Bawaslu Jember Sanda 
Aditya Pradana dalam kesempatan 
terpisah mengatakan, pihaknya 
sedang duduk bersama Satuan Polisi 
Pamong Praja. Mereka berkoordinasi 
soal teknis penertiban alat peraga 
sosialisasi yang berbau kampanye.

Berbeda dengan alat peraga 
sosialisasi, alat peraga kampanye 
harus memenuhi tiga unsur kumulatif 
yakni visi dan misi, citra diri berupa 
foto, nomor urut, dan nama, serta 
ajakan. “Kalau tiga unsur tidak ada, 
hanya satu atau dua unsur saja, maka 
dikatakan alat peraga sosialisasi 
(APS). Kalau tiga unsur ini ada semua 
pada masa sebelum masa kampanye, 
maka dilakukan penertiban,” kata 

Sanda.
“Kalau kita lihat di Peraturan KPU, 

pemasangan alat peraga kampanye 
harus memperhatikan estetika dan 
aturan lainnya. Kalau tidak memenuhi 
itu, maka harus ditertibkan. Tapi kan 
harus ada koordinasi dengan partai 
politik. Syukur-syukur partai politik 
b isa  menurunkan a lat  peraga  
kampanye atau alat peraga sosialisasi 
milik mereka sendiri,” kata Sanda.

“Tapi proses ke depannya harus 
kita laksanakan. Entah itu kami 
menyampaikan rekomendasi ke Satpol 
PP atau membersamai Satpol PP, 
akhirnya kami jalan bareng. Kami 
kemarin sudah membentuk tim 
kelompok kerja terkait pengawasan 
kampanye dan alat peraga kampanye,” 
kata Sanda.

B a w a s l u  J e m b e r  s u d a h  
mengimbau 18 partai politik hingga 
tingkat kecamatan melalui surat. 
B a w a s l u  J e m b e r  j u g a  s u d a h  
mengantongi tiitk-titik lokasi dugaan 
pelanggaran alat peraga sosialisasi 
berbau kampanye. “Setelah kami 
kirimkan imbauan, kami beri saran 
perbaikan untuk bisa memperbaiki, 
baik menutup atau menertibkan 
sendiri alat peraga sosialisasi maupun 
alat peraga kampanye,” kata Sanda.

Ketika saran perbaikan diabaikan, 
menurut Sanda, Bawaslu Jember akan 
mengkajinya dan menerbitkan 
rekomendasi. “Rekomendasi muncul 
dari  panitia pengawas tingkat 
kecamatan (panwascam) yang 
ditujukan kepada kami untuk bisa 
diteruskan ke partai politik maupun 
Satpol PP,” kata Sanda. Namun saat ini 
belum ada sanksi terhadap alat peraga 
yang melanggar aturan

Sementara itu, Bawaslu Kota 
Kediri menertibkan alat peraga 
sosialisasi calon anggota legislatif 
yang berada di wilayah setempat baik 
dari pusat hingga daerah. “Ini 
penertiban masih pertama nanti 
d i te r u s ka n  ke  m a s i n g - m a s i n g  
kecamatan. Itu alat peraga sosialisasi 
sebagai ajakan untuk citra diri,” kata 
Ketua Bawaslu Kota Kediri Yudi Agung 

maksimal. Pelaksanaan penertiban 
akan terus dilakukan hingga tanggal 
27 November 2023 atau satu hari 
menjelang masa kampanye

Sedangkan, Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Kota Blitar menentukan 
titik-titik lokasi kampanye untuk 
Pemilu 2024. Titik lokasi kampanye 
tersebut akan diusulkan terlebih 
dahulu KPUD Jawa Timur dan baru 
diumumkan ke partai politik pada 
t a n g g a l  2 0  N o v e m b e r  2 0 2 3  
mendatang.

T i t i k  l o k a s i  k a m p a nye  i n i  
merupakan hasil koordinasi antara 
KPU Kota Blitar dengan para Panitia 
Pemilihan Kecamatan (PPK) maupun 
juga Panitia Pemungutan Suara (PPS) 
yang ada di setiap kelurahan. Nantinya 
di lokasi kampanye yang telah 
ditentukan tersebut, para caleg 
maupun capres boleh memasang 
sebanyak-banyaknya baliho atau 
bendera partai, tentunya saat sudah 
memasuki masa kampanye yakni 
t a n g g a l  2 8  N o v e m b e r  2 0 2 3  
mendatang.

“ J a d i  n a m a nya  b u ka n  t i t i k  
sebenarnya tapi lokasi, jadi misalnya 
kami tentukan di sepanjang jalan 
Mastrib atau Veteran dan jumlahnya 
itu tidak kami batasi. Jadi jumlah itu 
tidak diatur di PKPU yang secara 
spesifik itu tergantung partai politik,” 
kata Rangga Bisma Aditya, Komisioner 
KPU Kota Blitar Divisi Sosialisasi 
Pendidikan Pemilih Partisipasi 
Masyarakat  dan SDM,  Minggu 
(19/11/23).

Selain telah menentukan lokasi-
lokasi kampanye, KPU Kota Blitar juga 
telah menentukan aturan alat peraga 
kampanye yang boleh digunakan oleh 
partai politik, salah satunya mengenai 
baliho Caleg atau Capres-Cawapres. 
Baliho Caleg dan Capres yang boleh 
dipasang pada masa kampanye Pemilu 
mendatang maksimal berukuran 6 X 4 
meter.

Bila ada baliho Caleg atau Capres 
yang berukuran lebih dari yang 
ditentukan maka akan dilakukan 
penindakan oleh Bawaslu Kota Blitar. 
Sementara untuk poster hanya boleh 
sebarkan dalam rapat terbatas dan 
umum, dan tidak boleh dipasang di 
sembarang tempat.

“Insyaallah teknisnya pekan depan 
baru kami akan koordinasikan dengan 
B a w a s l u  a d a  k e s e p a k a t a n -
kesepakatan misalnya di titik itu ada 
sekolah, nah berapa radiusnya dari 
sekolah itu akan kita atur dengan 
stakeholder dan juga peserta Pemilu 
yang ada,” tegas Rangga.

Lokasi kampanye yang telah 
dikantongi oleh KPU Kota Blitar ini 
juga masih akan dikoordinasikan 
kembali dengan Bawaslu serta para 
peserta Pemilu. Hal ini dilakukan agar 
lokasi atau titik kampanye yang sudah 
di tentukan benar-benar  t idak  
mengganggu masyarakat. (lut/dya)

Nugraha di Kediri.
Ia mengatakan ada sekitar 100 alat 

peraga sosialisasi dari calon legislatif 
dari pusat hingga daerah dari 
penertiban di sejumlah titik wilayah 
Kota Kediri. Menurut dia, seluruhnya 
ditertibkan sebab memuat sosialisasi 
diri, padahal saat ini belum masuk 
waktu kampanye.

Beberapa contohnya karena di 
gambar memuat foto dan dicoblos, 
padahal dalam Peraturan KPU (PKPU) 
Nomor 15 Tahun 2023 tentang Pemilu, 
itu masuk kampanye. Sesuai dengan 
jadwal, waktu kampanye Pemilu 2024, 
mulai 28 November 2023.

Pihaknya juga menambahkan, 
penertiban itu dilakukan bersama 
dengan tim gabungan baik dari 
Bawaslu Kota Kediri, Satpol PP Kota 
Kediri, kepolisian dan unsur terkait 
lainnya. Bagi yang diamankan, seluruh 
alat peraga sosialisasi tersebut 
ditempatkan di gudang. Nantinya, tim 
sukses juga bisa mengambil jika masih 
menginginkan.

“Tidak ada sanksi administrasi 
atau pidana, masuknya ini penertiban 
alat peraga sosialisasi. Kampanye 
dengan citra diri itu masuk dalam 
aturan belum boleh kampanye 
sebelum tanggal 28 November. 
Nantinya bisa digunakan lagi,” kata dia, 
m e n g u t i p  A n t a r a ,  M i n g g u  
(19/11/2023).

Pihaknya juga masih memberikan 
kesempatan bagi tim sukses calon 
untuk melakukan penertiban alat 
peraga kampanye sendiri. Hingga kini, 
bawaslu juga terus melakukan 
koordinasi serta pendataan alat 
peraga sosialisasi.

Setelah dilakukan penertiban alat 
peraga sosialisasi, seluruh baliho 
maupun spanduk yang diamankan 
akan disimpan di kantor Bawaslu Kota 
Ke d i r i .  S e te l a h  i t u  d i l a ku ka n  
inventarisasi lalu dilaporkan ke 
Bawaslu Provinsi Jawa Timur.

Pihaknya mengakui, penertiban 
yang dilakukan untuk alat peraga 
sosialisasi tersebut masih belum 

Bersih – bersih Alat Peraga Kampanye 
dan Alat Peraga Sosialisasi

Tim	gabungan	saat	memasukkan	baliho	partai	politik	dimasukkan	kedalam	mobil.
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
M a l a n g  m e n g h a d a p i  m a s a l a h  
pengelolaan limbah dari pelaku Usaha 
Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM). 
Apalagi, menurut Kepala Bidang 
(Kabid) Tata Lingkungan DLH Kota 
Malang, Tri Santoso,  penerapan 
kebijakan pengaturan limbah yang 
terlalu ketat, justru memiliki dampak 
negatif terhadap keberlanjutan 
ekonomi pelaku usaha.  

"Sebenarnya kalau terkait dengan 
UMKM, jadi memang ada satu klausul 
yang sering kita  pakai ,  yakni  
mencemar itu tidak baik tetapi tidak 
mencemari sama sekali, itu juga tidak 
baik. Karena dengan tidak mencemari 
sama sekali,  berarti tidak ada 
pergerakan ekonomi di  suatu  
lingkungan itu. Karena sejatinya 
semua aktivitas itu pasti akan 
menghasilkan limbah," ujar Tri 
Santoso, saat dikonfirmasi awak 
media, Minggu (19/11/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Trisant ini menekankan, meskipun 
beberapa UMKM masih melakukan 
pembuangan limbah ke saluran 
drainase, regulasi yang terlalu keras 
menurutnya bukanlah solusi yang 
tepat. Pasalnya, Ia menyebutkan 
bahwa UMKM perlu dianggap sebagai 

entitas yang masih berkembang, dan 
memberlakukan aturan yang sama 
seperti untuk perusahaan besar dapat 
menghambat pertumbuhan ekonomi 
di tingkat lokal.

"Nah itulah mengapa untuk 
levelnya masih UMKM, pemerintah 
memang tidak terlalu mengetati. 
Karena kalau diketati, habis dia. Dan 
itu akan berbalik kepada pemerintah 
karena kalau masyarakat tidak bisa 
melakukan suatu usaha,  maka 
akhirnya kan mereka berpotensi 
menjadi pengangguran karena tidak 
dapat  income.  Akhirnya  akan 
m e n i m b u l k a n  s u a t u  m a s a l a h  
tambahan yakni masalah sosial," 
paparnya. 

Lebih lanjut, dalam pandangannya, 
memberikan kelonggaran terkontrol 
untuk UMKM merupakan langkah 
yang tepat. Meskipun dikecualikan 
d a r i  s e j u m l a h  a t u ra n  t e r k a i t  
perlindungan dan pengelolaan 
lingkungan hidup (PPLH). Namun 
menurutnya, pemerintah lah yang 
memiliki tanggung jawab untuk 
mengelola limbah UMKM demi 
menjaga keseimbangan antara 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  d a n  
perlindungan lingkungan.

diterapkannya, dalam memberikan 
pemahaman mengenai perlindungan 
d a n  p e n g e l o l a a n  l i n g k u n g a n  
hidup.(Santi/dya)

"Maka sebenarnya 
nanti, khusus untuk 
UMKM itu adalah 
k e w a j i b a n  
pemerintah untuk 
m e n g e l o l a  a i r  
limbahnya. Sehingga 
k i t a  t i n g g a l  
mengarahkan nanti 
ada di titik mana kita 
sentrakan, baru nanti 
a d a  p e n g e l o l a a n  
(limbahnya). Bukan 
berarti mereka terus 
dibiarkan begitu saja, 
nah perkara proses 
pengelolaan limbah 
dan seterusnya itu 
harus ada bantuan 
dari pemerintah," urai 
Trisant.

Terkait dengan 
s o s i a l i s a s i  
pengelolaan limbah 
seperti yang telah 
dilakukan Pemkot 
Malang kepada para 
p e l a k u  u s a h a  
menengah ke atas. 
T r i s a n t  m e n e g a s k a n  b a h w a  
pendekatan yang sesuai dengan 
tingkat perkembangan UMKM akan 

Pemkot Malang Hadapi 

Tantangan Pengelolaan Limbah UMKM

Kepala	Bidang	Tata	Lingkungan	DLH	Kota	Malang,	Tri	Santoso.	
(Santi/Lenteratoday)

BATU	  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu terus menggalakkan aksi 
kemanusiaan dengan memperpanjang 
posko penerimaan bantuan untuk 
warga Palestina. Kepala Bidang 
(Kabid) Bantuan Jaminan Sosial 
Dinsos Kota Batu, Wiwid Anandana 
m e n g a t a k a n ,  P o s k o  D o n a s i  
Kemanusiaan Warga Palestina, ini 
merupakan inisiasi dari Penjabat (Pj) 
Wali Kota Batu, Aries Agung Paewai 
y a n g  d i b u k a  s e j a k  S e l a s a  
(14/11/2023). 

Wiwid menjelaskan, penerimaan 
bantuan awalnya direncanakan 
berakhir pada Sabtu (18/11/2023) 
kemarin. Namun, menyesuaikan 
dengan keberangkatan kapal milik TNI 
AL yang dijadwalkan pada Kamis 
(23/11/2023) mendatang. Wiwid 
mengaku bahwa penerimaan bantuan 
di posko tersebut, diperpanjang 
hingga Selasa (21/11/2023). 

"Jadi masyarakat masih bisa 
menyalurkan bantuan. Jadi paling 
tidak, Selasa pukul 12.00 WIB, sudah 
kami maksimalkan untuk penerimaan 
bantuan. Selanjutnya biar kami bisa 
langsung packing karena ini sangat 
banyak. Karena Rabu paginya itu 
bantuan sudah kami berangkatkan ke 
(pelabuhan) Surabaya," ujar Wiwid, 
saat dikonfirmasi awak media, Minggu 
(19/11/2023). 

Wiwid menyebutkan, berbagai 
jenis bantuan telah terkumpul di 
posko tersebut, baik yang berasal dari 
masyarakat umum hingga Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) di lingkup 
Pemkot Batu. Menurutnya, banyaknya 
barang-barang yang telah terkumpul 
saat ini, akan dipilah dan dipacking 
dengan rapi sesuai jenisnya, seperti 
selimut, popok bayi, obat-obatan, 
hingga pakaian dalam wanita. 

dalam bentuk barang saja, yang sudah 
tertera di banner posko kami. Karena 
barang-barang ini juga termasuk 
kebutuhan mendesak di sana," 
jelasnya. 

Terpisah, Koordinator Taruna 
Siaga Bencana (Tagana) Kota Batu, 
Simon Purwoali, menambahkan 
bahwa sejak posko dibuka pada Selasa 
(14/11/2023) lalu. Bantuan yang 
sudah diterima terbilang cukup 
banyak, terutama dari Satuan Kerja 
Perangkat Daerah (SKPD) Kota Batu. 
Barang-barang seperti pakaian dalam 
wanita dan air mineral, menurutnya 
menjadi yang paling banyak diterima 
oleh posko ini. 

"Kami tidak menerima dalam 
bentuk dana, tetapi kami menerima 
langsung dalam bentuk barang. 
Seperti selimut, mantel, obat-obatan, 
susu bayi, popok bayi, pakaian dalam, 
pakaian anak, dan air minum," ungkap 
Simon. 

Diakhir, Simon juga menyampai-
k a n  b a hwa  p i h a k  p o s ko  s i a p  
memberikan layanan penjemputan 
b a r a n g  j i k a  d i p e r l u k a n  o l e h  
masyarakat. Menurutnya, armada 
untuk jemput bola telah disiapkan 
guna mengambil donasi yang akan 
disalurkan ke Posko Bantuan yang 
terletak di depan Bank Jatim, Balai 
Kota Among Tani Batu ini. (Santi/dya)

Namun, Wiwid menjelaskan 
bahwa posko hanya menerima 
bantuan dalam bentuk barang, dan 
tidak menerima donasi dalam bentuk 
u a n g  t u n a i .  K e p u t u s a n  i n i ,  
sambungnya, juga telah sesuai dengan 
intruksi Pj Wali Kota dan Sekda Kota 
Batu. 

"Karena uang itu kan sangat 
sensitif. Akhirnya diputuskan bantuan 

Pemkot Batu Perpanjang Posko Penerimaan Bantuan 

untuk Palestina hingga Selasa Besok

Beberapa	petugas	Posko	Bantuan	Palestina	melakukan	penataan	barang-barang	hasil	donasi.	
(Santi/Lenteratoday)
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KEBERHASILAN Gregoria Mariska 
Tunjung menjuarai  Kumamoto 
Masters Japan 2023 diharapkan 
menjadi pelecut semangat para 
juniornya. 

Gregoria juara Kumamoto Masters 
Japan 2023 usai menang 21-12, 21-12 
atas Chen Yu Fei (China) di Kumamoto 
Prefectural Gymnasium, Minggu 
(19/11/2023). 

Ini merupakan gelar perdana 
Gregoria di level Super 500 sekaligus 
titel pertama di kelas tersebut bagi 
tunggal putri Indonesia. 

Asisten pelatih tunggal putri 
Indonesia, Herli Djaenudin, berharap 
ke s u k s e s a n  G re g o r i a  m e l e c u t  
semangat pemain tunggal putri 
lainnya. 

"Tentu dengan keberhasilan 
Gregoria ini akan memiliki nilai 
positif," kata Herli dalam keterangan 
resmiPBSI. 

"Kemenangan ini akan bisa 
melecut motivasi adik-adiknya di 
Pelatnas Cipayung yang lain untuk 
mengikuti jejak Gregoria," ucap Herli 
melanjutkan. 

Menurut  Herl i ,  gelar  juara 
Gregoria akan menyemangati adik-
adiknya yang juga mulai meretas 
merebut gelar-gelar juara di berbagai 
level.

Seperti Mutiara Ayu Puspitasari 
yang menjadi juara Kejuaraan Asia 

Junior 2023.  Lalu,  Chiara 
M a r v e l a  H a n d o y o  y a n g  
berstatus runner up Kejuaraan 
Dunia Junior 2023 di Amerika 
Serikat. 

Selain itu,  ada Ester 
Nurumi Tri Wardoyo yang 
m e n g e m a s  d u a  g e l a r  
Indonesia Challenge dan 
Indonesia Masters 2023 

super 100 di Medan.
Putri Kusuma Wardani sebelum-

nya juga menjadi kampiun turnamen 
BWF World Tour Super 300 Spain 

Masters pada 2021.
" G e n e r a s i  d i  b a w a h  

Gregoria ini juga sudah mulai 
menunjukkan prestasi. 

Semoga keberhasilan 
Gregoria ini menjadi 
awal kebangkitan 
sektor tunggal putri 

junior dunia ini. Di final, Gregoria 
berhasil menumbangkan pemain 
Tiongkok Han Yue dengan skor 21-13, 
13-21, dan 24-22.

Sejak itu, Gregoria mulai masuk 
bergabung dengan tim tunggal putri 
senior. Beberapa turnamen dan 
kejuaraan ia ikuti baik tingkat nasional 
maupun internasional .

Ia sempat meraih juara India Open 
Grand Prix Gold, dan juga peraih 
perunggu saat bertarung di SEA Games 
2017 di Kuala Lumpur, Malaysia.

Atas sejumlah prestasinya di 
tunggal putri, hingga 2019, Gregoria 
masuk peringkat 1 di nasional dan 15 
di dunia. Indonesia berharap banyak 
kepadanya setelah era kejayaan Susi 
Santi belum tergantikan (berbagai 
sumber)

Pelatnas Cipayung yang selama ini 
prestasinya masih di bawah dibanding 
sektor yang lain," ujar Herli.

Herli juga mengungkapkan kunci 
keberhasilan Gregoria mengalahkan 
Chen Yu Fei yang merupakan peraih 
medali emas Olimpiade Tokyo 2020. 

"Faktor utama yang mengantarkan 
Gregoria menjadi juara Kumamoto 
Masters Japan 2023 itu karena dia 
memiliki keinginan yang sangat kuat 
dan tekad untuk menangnya luar biasa 
besar," tutur Herli.

Profil
Perempuan kelahiran Wonogiri, 11 

Agustus 1999 ini memilih kariernya di 
d u n i a  o l a h r a g a .  A w a l n y a ,  i a  
mendalami karate, namun belakangan 
ayahnya melihat bakat Gregoria ada di 
bulutangkis. 

Dengan dorongan orangtua dan 
bakatnya, Gregoria memantapkan diri 
di bulutangkis. Selain itu, Gregoria juga 
t e r i n s p i r a s i  o l e h  p e r m a i n a n  
bulutangkis dunia Taufik Hidayat.

Gregoria mengawali kariernya 
bersama PB Mutiara  Cardinal  
Bandung, Jawa Barat. Kemudian pada 
tahun 2013, ia dipanggil PBSI masuk 
Pelatnas Cipayung, Jakarta Timur. 

 Berkat latihan di Pelatnas, atlet 
dengan tinggi 164 cm ini meraih posisi 
runner-up tunggal  putri  pada 
perhelatan Malaysia International 
Challenge 2014. 

Setelah itu, prestasinya semakin 
moncer. Gregoria berhasil juara pada 
ajang Singapore International Series 
dan Indonesia International yang 
diselenggarakan pada tahun 2015.

Namun, saat mengikuti Kejuaraan 
Asia tingkat Junior di Bangkok, ia 
hanya mampu menduduki posisi 
kedua. 

Ia kemudian membalasnya di 
perhelatan Kejuaraan Dunia 
J u n i o r  B W F  2 0 1 7  d i  
Yo g y a k a r t a ,  d e n g a n  
menyabet gelar juara 
dunia junior saat usianya 
menginjak 18 tahun. 

Kemenangan ini  
sekaligus mengobati 
kerinduan Indonesia 
setelah 25 tahun  gagal 
meraihnya di ajang 

GREGORIA 
MARISKA TUNJUNG 

 Juara Kumamoto Masters Japan

“Generasi di bawah Gregoria 

ini juga sudah mulai 

menunjukkan prestasi. 

Semoga keberhasilan 

Gregoria ini menjadi awal 

kebangkitan sektor tunggal 

putri Pelatnas Cipayung 

yang selama ini prestasinya 

masih di bawah dibanding 

sektor yang lain," 

Herli Djaenudin



juga dapat menyebabkan dampak 
ekonomi yang lebih buruk, karena 
merasa terputus dan tidak didukung 
dalam suatu  pekerjaan dapat  
menyebabkan kepuasan kerja dan 
kinerja yang rendah.

“Kami percaya bahwa penting 
untuk mendefinisikan kembali narasi 
seputar kesepian, khususnya bagi 
kelompok rentan yang terpinggirkan 
oleh kesenjangan digital,” ujar 
Mpemba.

"Masalah-masalah ini  t idak 
berdampak pada satu negara saja. Ini 
(kesepian) adalah ancaman kesehatan 

risiko penyakit arteri koroner atau 
stroke sebesar 30 persen.

Sementara menurut penelitian 
yang dipublikasi di BMJ Research 
Forum pada Februari 2022, antara 5-
15 persen remaja di dunia juga 
mengalami kesepian.

Di Afrika, 12,7 persen remaja 
mengalami kesepian dibandingkan 5,3 
persen di Eropa.

Pada remaja yang mengalami 
kesepian di lembaga pendidikan, lebih 
besar kemungkinannya untuk mereka 
mengalami putus sekolah.

Kemudian, disebut akibat kesepian 

ORGANISASI Kesehatan Dunia (WHO) 
mengumumkan bahwa kesepian 
menjadi ancaman kesehatan global 
yang berpotensi mendesak.

Melansir Times of India pada Sabtu 
(18/11/2023), Direktur Jenderal 
W H O  D r  T e d r o s  A d h a n o m  
Ghebreyesus mengatakan bahwa 
k e s e p i a n  b i s a  m e n y e b a b k a n  
konsekuensi serius bagi kesehatan dan 
kesejahteraan.

"Tingginya tingkat isolasi sosial 
dan kesepian di seluruh dunia 
mempunyai konsekuensi serius bagi 
kesehatan dan kesejahteraan," kata 
Tedros.

Ia juga berujar, "Orang-orang yang 
tidak memiliki koneksi sosial yang 
cukup kuat mempunyai risiko lebih 
tinggi terkena stroke, kecemasan, 
demensia, depresi, bunuh diri, dan 
banyak lagi.”

Risiko akibat kesepian tersebut 
juga diungkapkan oleh Menteri 
Kesehatan Amerika Serikat Vivek 
Murthy dalam laporannya yang 
berjudul "Our Epidemic of Loneliness 
and Isolation".

Di dalamnya, Murthy menyebut 
bahwa kesepian lebih dari sekedar 
perasaan buruk karena dapat memicu 
kematian dini.

" D a m p a k  k e m a t i a n  a k i b a t  
terputusnya hubungan sosial serupa 
dengan dampak kematian akibat 
merokok hingga 15 batang sehari," 
terangnya.

WHO sekarang telah membentuk 
"Komisi Hubungan Sosial" untuk 
mengatasi akibat kesepian dan bahkan 
diharapkan dapat mencegahnya 
terjadi.

Melansir The Guardian pada Kamis 
(16/11/2023), komisi internasional 
tersebut dipimpin oleh Murthy.

Adapun anggotanya terdiri dari 11 
aktivis dan beberapa menteri dari 
berbagai negara, meliputi utusan anak 
muda Uni Afrika Chido Mpemba, 
menteri perubahan iklim di Vanuatu, 
Ralph Regenvanu, dan menteri yang 
bertanggung jawab atas kesepian dan 
isolasi di Jepang, Ayuko Kato.

“(Kesepian) melampaui batas 
n e g a ra  d a n  m e n j a d i  m a s a l a h  
kesehatan masyarakat global yang 
m e m p e n g a r u h i  s e t i a p  a s p e k  
kesehatan,  kesejahteraan,  dan 
pembangunan,” kata Mpemba.

Ia pun menambahkan bahwa 
isolasi sosial yang membuat seseorang 
m e n g a l a m i  ke s e p i a n  t i d a k l a h  
mengenal batas usia dan negara.

Pada orang tua, kesepian dikaitkan 
dengan peningkatan risiko demensia 
sebesar 50 persen dan peningkatan 

masyarakat yang kurang dihargai,” 
pungkas Murthy.

Mengapa	kesepian	berbahaya?
Kesepian seringkali  memicu 

k e b i a s a a n  b u r u k  y a n g  b i s a  
mempengaruhi kesehatan. Sebuah 
laporan Kaiser Family Foundation 
menemukan bahwa kesepian membuat 
orang berperilaku buruk.

Empat puluh tiga persen orang yang 
m e ra s a  ke s e p i a n  m e n g a l i h k a n  
perasaan tersebut ke makan yang 
berlebihan, 34 persen merokok, dan 21 
persen menggunakan alkohol atau 
obat-obatan untuk menenangkan 
perasaan mereka.

Pa d a h a l ,  fa k to r  gaya  h i d u p  
m e m a i n k a n  p e ra n  k u n c i  p a d a  
kesehatan. Di sisi lain, kesepian 
membuat orang lebih sensitif terhadap 
rasa sakit, menekan sistem kekebalan 
tubuh kita, mengurangi fungsi otak dan 
mengganggu tidur. Kondisi ini juga 
meningkatkan peradangan dan tingkat 
penyakit jantung dan demensia.

Pada hakikatnya, manusia tercipta 
sebagai makhluk sosial.

Saat perasaan kesepian melanda, 
tubuh kita akan berada dalam mode 
waspada agar bisa merespon ancaman 
lebih cepat dari biasanya.(Kompas)
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JARINGAN INTERNET TERCEPAT DI DUNIA, 
KIRIM 150 FILM HANYA SEDETIK

akan menjadi bagian dari koneksi 
Internet pusat yang mentransfer data 
dalam jumlah besar antar jaringan 
komputer yang berbeda.
Kontroversi	Huawei

Ren Zhengfei, pendiri Huawei, 
mengatakan,  sebanyak 13.000 
komponen yang sebelumnya dipakai 
Huawei telah terkena efek sanksi AS. 
Hal itu membuat Huawei berjuang tiga 
tahun agar bisa mandiri (China Daily, 
20 Juni 2023).

The Global Times, 24 Mei 2023, 
menuliskan, Huawei sukses meng-
hindari serentetan hantaman AS berkat 
kolaborasi dengan 88 perusahaan 
afiliasi yang tersebar di 75 negara.

Semua perusahaan afi l isasi  
Huawei tersebut berperan membuat 
Huawei beralih ke pemakaian sistem 
sendiri, termasuk pengembangan 
MetaERP, yang mencakup sektor bisnis 
termasuk komputasi awan, instrumen, 
serta teknologi  informasi  dan 
komunikasi.

Kemajuan Huawei berefek kuat 
secara positif pada kepercayaan diri 
China dan akan memacu perusahaan 
sejenis melakukan hal serupa.

Hal ini sekaligus mempertanyakan 
efektivitas pelarangan AS untuk 
pengiriman cip ke China.

”Strategi AS yang mengucilkan 
C h i n a  a k a n  b e r d a m p a k  p a d a  
penurunan drastis pendapatan 
korporasi teknologi informasi AS dari 
pasar China,” kata George Koo, 
p e n s i u n a n  p e n a s i h a t  b i s n i s  
internasional di Silicon Valley.

Korban kemajuan teknologi China 
berikutnya bukan hanya pemasaran 
iPhone di China. Nvidia, Qualcomm, 
Applied Materials, dan Lam Research 
diperkirakan akan kewalahan di pasar 
China.

”Perusahaan-perusahaan ini akan 
mengalami penurunan keuntungan 
komparatif di pasar China. Dalam 
waktu dekat mereka tidak akan 
diizinkan memasuki pasar China. 
Dalam jangka panjang, China tidak 
perlu membeli lagi produk merek AS,” 
kata Koo (berbagai sumber)

di 3 kota yaitu Beijing, Wuhun, 
Guangzhou.

Sayangnya, perusahaan tersebut 
tidak memberikan rincian mengenai 
rencana ekspansi ke seluruh negeri.

Selain itu, mampu mentransfer 1,2 
Tbps, yang berarti berkecepatan 
sangat tinggi dengan tiga kali lebih 
cepat dibandingkan koneksi tercepat 
di Amerika Serikat (AS).

Pada tahun lalu AS meningkatkan 
layanan tulang backbone, Internet2, 
hingga mencapai kecepatan 400 Gbps.

Seorang profesor di departemen 
i lmu komputer  dan teknologi  
Universitas Tsinghu Wu Jianping, 
mengatakan tulang punggung ini akan 
memberi China teknologi canggih 
untuk membangun internet yang lebih 
cepat.

Layanan berkecepatan tinggi ini 

PRODUSEN perangkat teknologi asal 
China, Huawei, ingin memecahkan 
rekor koneksi internet tercepat 
dengan menciptakan jaringan internet 
tercepat di dunia dengan diperkirakan 
mencapai 1,2 Tbps.

Rekor ini sebelumnya dipegang 
oleh AS dengan 400 Gbps. Menurut 
produsen China Huawei mengatakan 
jaringan internet dengan kecepatan 
mencapai 1.200 Gbps ini cukup cepat 
untuk mentransfer 150 film dalam 
satu detik.

Meskipun bukan Anda yang 
menentukan ukuran file untuk setiap 
film. Hal ini mewakili sistem kecepatan 
yang tidak akan muncul di rumah 
pelanggan dalam waktu dekat.

Namun, layanan Internet yang kuat 
dan cepat mempunyai implikasi yang 
signifikan terhadap bisnis, transfer 
informasi yang cepat, nilai pasar 

produk, dan masalah keamanan 
nasional lainnya.

Pada konferensi pers pekan ini, 
Huawei dan China Mobile me-
luncurkan jaringan tulang punggung 
(backbone) generasi berikutnya di 
negara tersebut, bekerja sama dengan 
Universitas Tsinghua di Beijing dan 
Cernet, sebuah jaringan pendidikan 
dan penelitian yang didanai oleh 
pemerintah Tiongkok.

Jaringan backbone 1.200 adalah 
i n f r a s t r u k t u r  j a r i n g a n  y a n g  
memindahkan lalu lintas ke wilayah 
g e o g ra f i s  b e r b e d a  d a n  d a p a t  
mendukung transmisi data yang 
memerlukan banyak teknologi seperti 
5G dan kendaraan listrik.

Jaringan terbaru ini menggunakan 
kabel serat optik sepanjang 1.800 mil 
atau 3.000 km yang membentang di 
seluruh China yang menghubungkan 
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Menormalisasikan hal ini hanya bisa 
dilakukan melalui ilmu, mengakui bahwa 
rambut yang tumbuh di area puting 
payudara itu normal secara biologis. 
Jika ada hal-hal yang terasa meng-
ganggumu, sebaiknya segera bicarakan 
dengan dokter atau profesional.

Yang perlu kamu ingat adalah 
bahwa kulit di sekitar puting bisa sangat 
sensitif, sehingga metode untuk 
menghilangkan rambut di area tersebut 
juga harus dilakukan secara hati-hati 
untuk menghindari iritasi.

Jika kamu menggunakan pisau 
cukur, jangan melawan serat rambut, 
dan gunakan krim cukur.

Sedangkan jika kamu meng-
gunakan obat, selalu lakukan uji coba 
terlebih dahulu, pilih area kecil dari 
kulit  untuk menguji  produknya 
sebelum menggunakannya secara 
menyeluruh. (Ant)

menyebabkan rambut tumbuh ke 
dalam. Ini akan terlihat seperti 
benjolan merah seperti jerawat.

Ta k t i k  p e n c e ga h a n  d i  s i n i  
t e r m a s u k  m e n c u k u r  s e a r a h  
pertumbuhan rambut dan mencukur 
menjelang akhir mandi,  untuk 
memberikan waktu uap untuk 
membuka pori-pori.

Di sisi lain, saat seseorang 
bercukur, pisau cukur memotong 
rambut secara tumpul, sehingga 
rambut akan terlihat lebih tebal saat 
tumbuh kembali.

Perbedaannya ada pada faktor 
genetik, dalam hal tekstur, jumlah dan 
visibilitas. Rambut ini tidak benar-
benar muncul di bagian putting 
payudara, namun di lingkaran ber-
pigmen sekitar puting, yang disebut 
areola dan kulit payudara lainnya, 
seperti dilansir dari allure.com. 

Menurut Prather, meskipun areola 
secara alami merupakan area yang 
lebih sensitif dan memerlukan sentuhan 
lembut, pisau cukur saat ini dibuat 
dengan sangat baik untuk meminimal-
kan risiko luka,” kata Dr. Prather.

Tetapi mencukur bukannya tanpa 
risiko. Seperti metode penghilangan 
rambut memiliki risiko iritasi kulit 
karena pisau cukur.

Seseorang dapat mengurangi 
risiko terjadinya kondisi ini dengan 
membasahi area tersebut dengan air 
hangat atau gel cukur, memilih pisau 
cukur yang tajam, menggunakan 
sapuan pendek saat bercukur searah 
dengan tumbuhnya rambut, dan 
mengoleskan pelembap pada area 
tersebut setelahnya.

Selain itu, ada risiko tumbuh ke 
dalam. Saat tumbuh kembali, rambut 
bisa terjebak di bawah kulit sehingga 

BANYAK	orang memiliki rambut tebal 
dan gelap di sekitar putting payudara 
mereka dan ini tidak berarti ada 
masalah medis yang mendasarinya. 
Rambut yang tumbuh di areola benar-
benar normal, bahkan ada sekitar 
sepertiga manusia memilikinya.

Rambut di area puting payudara 
atau dada merupakan hal normal, 
menurut pakar dermatologi di 
Westlake Dermatology,  Austin,  
Amerika Serikat, Heidi Prather, MD.

“A r e o l a  a d a l a h  a r e a  y a n g  
ditumbuhi rambut. Kebanyakan orang 
akan melihat sejumlah rambut di 
sekitar areola, yang merupakan bagian 
payudara yang lebih gelap,” kata dia 
seperti disiarkan Livestrong pada 13 
November lalu.

Rambut di puting atau dada 
biasanya disebabkan oleh faktor 
genetik, juga ketika hormon tubuh 
seseorang berfluktuasi seperti selama 
kehamilan atau menopause.

Namun, jika seseorang memiliki 
rambut di puting susu disertai gejala 
seperti menstruasi tidak teratur atau 
tidak terjawab, penambahan berat 
badan, kutil, atau bercak kulit gelap 
dan tebal di ketiak, di bawah payudara, 
atau di  belakang leher,  maka 
disarankan untuk berkonsultasi 
dengan dokter.

Lalu, bolehkah mencukur rambut 
di area puting? Kabar baiknya mencukur 
adalah cara yang bisa diterima.

RAMBUT TUMBUH 
DI PUTING ITU NORMAL

“Areola adalah area yang ditumbuhi rambut. Kebanyakan orang 

akan melihat sejumlah rambut di sekitar areola, yang merupakan 

bagian payudara yang lebih gelap,”

Heidi Prather, MD.
Pakar dermatologi di Westlake Dermatology, Austin, Amerika Serikat



Curiga	Bansos	Pemerintah....	(dari	Hal	1)

BADAN	 Pangan Nasional (Bapanas) 
merespons soal dugaan adanya 
muatan politis dalam perpanjangan 
masa penyaluran bantuan pangan 
atau bansos beras. Seperti diketahui, 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi 
menginstruksikan agar program 
bansos beras dilanjutkan hingga Juni 
2024 mendatang. 

Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 
mengatakan, perpanjangan bantuan 
p a n g a n  b e r a s  t e l a h  m e l a l u i 
pertimbangan pemerintah secara 
m e n d a l a m .  I a  p u n  m e m i n t a 
masyarakat dan segenap elemen 
untuk mengawasi proses penyaluran 
bansos beras ini.  "Kami pastikan 
penyaluran ke masyarakat selalu tepat 
sasaran dan tidak ada muatan politis, 
mengingat sudah memasuki tahun 
politik seperti saat ini," ujar Arief 
dalam keterangannya di Jakarta 
Minggu (19/11/2023).

Menurut Arief,  kebijakan ini 
dilakukan sebagai langkah antisipasi 
dampak perubahan iklim yang turut 
berimbas pada pergeseran panen raya 
padi di tahun depan. Adapun panen 
raya yang biasanya ada di Maret dan 
April diperkirakan akan mundur atau 
kemungkinan akan bergeser 1 atau 2 
bulan setelahnya.

Langkah perpanjangan bansos 
beras, kata dia, merupakan murni 
bentuk perhatian pemerintah agar 
dapat terus menjaga daya beli dan 
m e m b a n t u  m a s y a r a k a t  b e r -
penghasilan rendah. Arief mengaku 
telah berkaca pada efekt ivi tas 
penyaluran bantuan pangan beras 
pada 2023 ini. Menurutnya, program 
tersebut terbukti dapat membantu 
menjaga inflasi dan harga beras. 
Diperkirakan butuh 1.320.244 ton 
beras selama 6 bulan di tahun depan 
untuk disalurkan kepada 22 juta 
Keluarga Penerima Manfaat (KPM).

Arief menilai penyaluran bantuan 
pangan beras ini berperan sebagai 
unsur penekan harga beras di tingkat 
konsumen dan menjaga inf lasi 
nasional. Meskipun sumber cadangan 
beras pemerintah (CBP) termasuk 
berasal dari impor, ia menekankan 
harga di tingkat petani tidak akan 
begitu terpengaruh.

“Dapat dilihat, selama dua kali 
tahap penyaluran bantuan pangan 
beras di tahun ini, inflasi dapat terjaga, 
terutama inflasi beras," kata dia. 
"Begitu pula harga beras di konsumen 
yang dapat  di tekan agar  t idak 
bergejolak semakin tinggi."

Ia menuturkan bantuan pangan 
beras tahap pertama yang disalurkan 
sejak April sampai Juli 2023, turut 
mendorong penurunan tingkat inflasi 
beras. Tercatat pada Februari 2023 
tingkat inflasi beras secara bulanan 
(month to month) berada di 2,63 
persen.  Menurutnya,  angka ini 
semakin menurun hingga mengalami 
deflasi pada Juli 2023.

Selanjutnya, ia mengatakan inflasi 
beras secara bulanan kembali turun 
pasca penyaluran bantuan pangan 
beras tahap kedua pada September 
2023. Pada periode tersebut, inflasi beras 
secara bulanan tercatat ada di 5,61 persen. 
Sementara inflasi beras di Oktober 
2023 turun menjadi 1,72 persen.

Lebih lanjut, total keluarga yang 
akan menerima bantuan pangan 
beras di 2024 sebanyak 22.004.077 
KPM. Ini berdasarkan data dari 
Pensasaran Percepatan Penghapusan 
K e m i s k i n a n  E k s t r e m  ( P 3 K E ) 
Kementerian Koordinator Bidang 
P e m b a n g u n a n  M a n u s i a  d a n 
Kebudayaan (Kemenko PMK).

"Bantuan pangan beras di tahun 
depan itu diberikan ke 22 juta masya-
rakat yang sangat mem-butuhkan. Itu 
sekitar 10 persen dari total penduduk 
Indonesia yang memiliki daya beli 
yang rendah. Beras telah menjadi 
komponen kebutuhan pokok kita, 
sehingga saat bantuan ini disalurkan, 
akan bisa menguatkan daya beli masya- 
rakat dan pada akhirnya menjaga 
inflasi nasional," pungkasnya.

S e b e l u m n y a ,  C a l o n  W a k i l 
Presiden (Cawapres) dari Koalisi 
Perubahan untuk Persatuan (KPP) 
M u h a i m i n  I s k a n d a r,  m e n g a k u 
memiliki  kekhawatiran adanya 
kecurangan saat Pemilihan Legislatif 
(Pileg) dan Pemilihan Presiden 2024. 
Dia mengungkapkan, salah satu 
bentuk kecurangan yang dikhawatir-
kan bakal terjadi dan mencederai prinsip 
dan nilai demokrasi, yakni me-
manfaatkan aparat negara dan bantuan 
sosial untuk kampanye. “Kita khawatir 
karena potensi kecurangan pasti ada 
sehingga kita perlu waspada. Ya, 
(contoh kecurangan) memanfaatkan 
bantuan sosial untuk kampanye dan 
memanfaatkan aparat,” kata Cak Imin, 
s a p a a n  M u h a i m i n ,  d i  P o n d o k 
Pesantren Manbaul Ma'arif Denanyar, 
J o m b a n g ,  J a w a  T i m u r,  S a b t u 
(18/11/2023) malam. 

Sejauh ini ,  jelas dia,  belum 
ditemukan adanya kontestan Pemilu 
maupun Pi lpres  yang terbukti 
melakukan kecurangan. Namun, dia 
berharap agar potensi-potensi 
kecurangan bisa diminimalisasi. Cak 
I m i n  p u n  m e n ga j a k  a ga r  p a ra 
k o n t e s t a n  P e m i l u  s e r t a  p a r a 
pendukungnya, bisa mengedepankan 
prinsip-prinsip keadilan maupun 
prinsip Pemilu yang fair, jujur dan adil. 
“Seperti yang sampaikan di beberapa 
kesempatan, marilah berkompetisi 
secara fair, sehat, positif, jujur dan 
adil. Tidak ada yang memanfaatkan 
aparat, tidak ada yang memanfaatkan 
bantuan bantuan sosial, tetapi kita 
gunakan Pemilu yang terbuka yang 
fair, yang adil,” kata Cak Imin. 

Menurut  Cak  Imin ,  potensi 
terjadinya kecurangan saat Pemilu 
maupun Pilpres tahun depan cukup 
terbuka. Untuk mengantisipasi hal 
tersebut, diperlukan peran aktif 
m a s ya ra k a t  u n t u k  m e l a k u k a n 
pengawasan. “Jika nantinya ditemu-
kan kecurangan-kecurangan, saya 
berharap masyarakat menggunakan 
kameranya. Kalau ada kecurangan 
tolong di foto. Lalu di upload, dikirim 
ke kita, nanti akan kita jadikan bahan 
untuk protes,” kata Cak Imin.  

22	Tahun,	Produksi	Beras	
Hanya	Naik	0,55%	

Di sisi lain, Pengamat Pangan 
Institut Pertanian Bogor (IPB), Dwi 
Andreas Santosa mengungkapkan, 
peningkatan produksi beras nasional 
selama 22 tahun terakhir hanya 
0,55% per tahun. Angka ini justru 
lebih kecil ketimbang pertumbuhan 

populasi penduduk Indonesia sendiri. 
"Peningkatan produksi dari tahun 
2001 sampai 2023 ini itu hanya 0,55%, 
per tahun peningkatan produksinya, 
sedangkan pertumbuhan penduduk 
pada periode tersebut 1,3-1,4%," kata 
Dwi Andreas dalam media briefing 
Pelayanan Publik dalam Kebijakan 
Perberasan Menjelang Tahun Pemilu 
2024, Jumat (17/11/2023). 

Dwi Andreas menjelaskan, pada 
tahun 2021 lalu produksi beras 
nasional berdasarkan data citra satelit 
sekitar 49 juta ton, sedangkan pada 
tahun 2022 lalu total produksi beras 
menjadi sekitar 55 juta ton."Selama 
periode saat ini sejak tahun 2014 
terjadi penurunan yang relatif besar, 
itu 1% setiap tahun produksi beras 
kita turun secara rata-rata," lanjutnya. 

Menurutnya, penurunan produksi 
ini juga dipengaruhi oleh kebijakan 
importasi  yang di lakukan oleh 
pemerintah dalam rangka melakukan 
stabilitasi harga di pasar. Karena 
kebijakan yang hanya berorientasi 
k e p a d a  k o n s u m e n  i t u  j u s t r u 
merugikan para petani. Sebab ketika 
beras impor banjir di pasar, maka 
produk milik petani lokal tidak 
memiliki harga alias rendah. Hal 
t e r s e b u t  ya n g  t e n t u nya  b a k a l 
menurunkan gairah petani untuk 
memproduksi padi atau gabah. 

Dwi Andreas memberikan salah 
satu contohnya seperti yang terjadi 
pada tahun 2017 si lam,  ketika 
Pemerintah memutuskan impor beras 
sebanyak 2,2 juta ton. Sedangkan pada 
tahun 2018, produksi petani justru 
mengalami kenaikan. Hasilnya harga 
gabah kering panen terus mengalami 
penurunan yang terjadi selama 3 
tahun berturut-turut. "Kondisi itu 
akan terjadi lagi di tahun ini, 2024, 
karena begitu menggebu-gebunya 
pemerintah mau impor beras, ini yang 
harus jadi catatan keras kepada 
pemerintah terkait keputusan impor 
beras," lanjut Dwi Andreas. 

Padahal ketika harga gabah di 
t ingkat  petani  in i  bagus ,  yang 
diuntungkan adalah para petani lokal 
juga. Disamping memberikan gairah 
untuk menjaga produksi, saat harga 
gabah sedang naik juga menjadi 
m o m e n t u m  b a g i  p e t a n i  u n t u k 
menikmati keuntungan yang lebih. 
"Seolah-olah kenaikan harga beras 
tersebut, yang menikmati adalah 
pedagang besar, penggilingan padi 

besar, pemain besar. Tapi siapa 
sebetulnya yang menikmati, sedulur 
tani,  harga yang naik ditingkat 
konsumen ini di transmisi dengan 
sangat baik ke petani," pungkasnya.

Terpisah, Anggota Ombudsman RI 
Yeka Hendra Fatika kembali meminta 
Badan Pangan Nasional atau Bapanas 
mencabut ketentuan harga eceran 
tertinggi (HET) beras. Pasalnya, 
Ombudsman menilai kebijakan HET 
beras tidak efektif menjaga stabilisasi 
harga komoditas tersebut.  

Namun, Ombudsman RI men-
dorong pemerintah untuk member-
lakukan HET gabah di tingkat peng-
gilingan padi demi mengendalikan 
harga gabah. "Selanjutnya dilakukan 
evaluasi dan monitoring secara ber-
kala terhadap efektifitas pencabutan 
kebijakan HET beras," kata Yeka.

Menurut Yeka, permasalahan 
terus naiknya beras ini disebabkan 
oleh kurangnya pasokan beras. Hal 
tersebut terjadi karena tingginya 
harga gabah. Untuk itu, Ombudsman 
mengusulkan agar Bapanas membuat 
kebijakan HET gabah di tingkat 
penggilingan padi, guna mengendali-
kan harga gabah di tingkat petani.

Tetapi ,  ia  menggarisbawahi 
penerapan HET gabah ini perlu 
dievaluasi  setiap minggu.  Yeka 
mengatakan, jika harga gabah sudah 
t e r k e n d a l i ,  H E T  g a b a h  d a p a t 
dipertimbangan untuk dihapus. 
Perumusan kebijakan HET gabah juga 
harus mempertimbangkan komponen 
produksi di tingkat petani.

D i a  b e r u j a r  t u t u p n y a 
penggilingan-penggilingan padi 
menandakan pasokan beras dalam 
negeri menurun. Sehingga berdampak 
pada kepada pelaku usaha. Menurut 
Yeka,  peran pemerintah dalam 
pembinaan penggilingan hanya 
mengatur izinnya saja. Sementara itu, 
Ombudsman akan mendorong adanya 
penguatan dari pemerintah untuk 
melakukan perlindungan terhadap 
penggilingan padi. 

Dalam kesempatan yang sama, 
Direktur Bisnis Perum Bulog, Febby 
Novita pun mengakui bahwa pihaknya 
saat ini kesulitan untuk menyerap 
gabah dari petani. Karena itu, Bulog 
saat ini mengandalkan beras impor 
untuk memenuhi kebutuhan stok 
cadangan beras pemerintah (CBP). 
Adapun saat ini stok CBP 1,4 juta ton. 
(wid,rls,ant,ist/dya)
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Belanja	K/L
Belanja Pegawai
Belanja Barang
Belanja Modal
Bantuan Sosial

Belanja	Non	K/L
Belanja Pegawai
Belanja Lain-lain

TOTAL

1.000,84
272,89
374,12
210,32
143,52

1.245,51
169,62
329,32

2.246,46

BELANJA 
PEMERINTAH PUSAT apbn

669,56
192,64
244,99
127,34
104,59

727,34
125,92
121,92

1.396,90

realisasi sd
september

66,90
70,59
65,48
60,55
72,87

58,39
74,24
37,02

62,18

% thd
apbn

(0,72)
1,20
(6,22)
19,45
(9,99)

5,93
4,94
2,42

2,64

growth
(%)

Realisasi Belanja Pemerintah Pusat Tahun 2023

(dalam	triliun	Rupiah)
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pada akhirnya berada di bawah 
Otoritas Palestina yang direvitalisasi, 
ketika kita semua bekerja menuju 
solusi dua negara," tulis Biden dalam 
artikel yang diterbitkan di The 
Washington Post, dilansir AFP, Minggu 
(19/11/2023).

Sebagaimana diketahui, sekutu 
utama Israel, AS, telah memberikan 
dukungan penuh terhadap respons 
n e g a ra  i t u  t e r h a d a p  s e ra n g a n 
mendadak 7 Oktober oleh Hamas, 
yang menewaskan 1.200 orang, 
sebagian besar warga sipil. Di mana, 
ada sekitar 240 orang disandera.

Namun, karena jumlah korban 
tewas akibat serangan militer Israel di 
Gaza terus meningkat menjadi sekitar 
12.300-an orang, termasuk lebih dari 
5.000 anak-anak, maka dari itu 
A m e r i ka  S e r i ka t  m e ny u a ra ka n 
k e p r i h a t i n a n n y a  a t a s  c a r a 
penyerangan Israel, dan menimbulkan 
pertanyaan atas masa depan jangka 
panjang wilayah tersebut setelah 
Hamas dikalahkan.

"Solusi dua negara adalah satu-
satunya cara untuk memastikan 
keamanan jangka panjang bagi rakyat 
Israel dan Palestina. Meskipun saat ini 
mungkin terlihat bahwa masa depan 
itu tidak pernah lebih jauh lagi, krisis 
ini telah membuatnya menjadi lebih 
penting dari sebelumnya," kata Biden.

Sekolah	PBB	Digempur
Terbaru, pasukan Israel meng-

gempur Sekolah al-Fakhoura yang 
dikelola PBB di Gaza, Palestina. 
Dilaporkan 50 orang tewas akibat 
serangan udara yang dilancarkan 

JAKARTA-Presiden Joe Biden telah 
menulis dua surat berbeda mengenai 
perang Israel Hamas kepada warga 
Amerika Serikat. Surat ini ditujukan 
masing-masing kepada masyarakat 
pendukung Palestina dan Israel.

Menurut laporan NBC News, 
Minggu (19/11/2023), satu surat 
menunjukkan dukungan Biden untuk 
Israel  melawan terorisme oleh 
kelompok Hamas, Palestina. Surat 
lainnya berbicara tentang upaya 
pemerintah AS untuk melindungi 
warga sipil di Jalur Gaza .

Meskipun kedua surat tersebut 
tampaknya tidak bertentangan satu 
sama lain, atau bertentangan dengan 
kebijakan Biden, NBC melaporkan 
bahwa tidak lazim bagi Gedung Putih 
untuk membuat versi surat yang 
berbeda mengenai topik yang sama 
dengan penekanan yang sangat 
berbeda.

“ H a l  i n i  m e n c e r m i n k a n 
ketegangan politik yang coba dijalani 
Biden ketika unsur-unsur koalisinya 
yang pro-Israel dan pro-Palestina 
bertikai karena perang tersebut. 
dalam waktu kurang dari satu tahun 
sebelum pemilu," menurut NBC

Surat yang dikirimkan kepada 
k e l o m p o k  p e n d u k u n g  I s r a e l 
menyatakan serangan Hamas pada 7 
Oktober 2023 di Israel selatan adalah 
Holocaust. Amerika Serikat juga 
menjanjikan dukungan berkelanjutan 
kepada Israel  dan upaya untuk 
m e n g e m b a l i k a n  t awa n a n  ya n g 
diambil oleh Hamas dan ditahan di 
Gaza.

“Rakyat Israel hidup melalui 
momen kejahatan murni yang muncul 

kembali kenangan mengerikan dan 
merupakan hari paling mematikan 
bagi orang Yahudi sejak Holocaust," 
menurut Biden dalam surat tertanggal 
1 November 2023 itu.

“Amerika Serikat mendukung 
Israel,” kata Biden. “Kami akan terus 
memastikan bahwa Israel memiliki 
a p a  y a n g  d i b u t u h k a n  u n t u k 
mempertahankan diri  melawan 
terorisme sesuai dengan hukum 
kemanusiaan internasional.”

Di sisi lain, surat Biden kepada 
kelompok pendukung Palestina 
berfokus pada bantuan dan tidak 
m e n y e b u t k a n  H o l o c a u s t  a t a u 
dukungan AS terhadap Israel. “Kami 
berduka atas banyaknya warga 
Palestina tak berdosa yang telah 
terbunuh,” menurut NBC melaporkan 
isi surat kedua Biden, tertanggal 8 
November.

Biden menambahkan bahwa 
pemerintah bekerja sama dengan 
mitra-mitranya untuk memastikan 
bahwa bantuan yang menyelamatkan 
nyawa, termasuk makanan, air, dan 
obat-obatan dapat segera menjangkau 
warga Palestina yang tidak bersalah di 
Gaza. Biden juga menekankan bahwa 
A m e r i ka  S e r i ka t  d e n ga n  te ga s 
mendukung perlindungan warga sipil 
selama masa konflik.

Kejutan lain datang saat Biden 
mengatakan berharap, ketika perang 
antara Israel dan Hamas usai, wilayah 
Gaza dan Tepi Barat harus 'disatukan 
k e m b a l i '  d i  b a w a h  o t o r i t a s 
Palestina."Saat kita berjuang untuk 
perdamaian, Gaza dan Tepi Barat 
harus dipersatukan kembali di bawah 
satu struktur pemerintahan, yang 

pasukan Israel itu.Dilansir kantor 
berita AFP, Minggu (19/11/2023), 
K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n  G a z a 
mengatakan kepada kantor berita AFP 
bahwa sedikitnya 50 orang tewas 
dalam serangan Israel terhadap 
Sekolah al-Fakhoura yang dikelola 
PBB.

Sekolah tersebut berada di kamp 
pengungsi Jabalia, Gaza Utara. Sekolah 
itu dijadikan tempat berlindung bagi 
para pengungsi."Sedikitnya 50 orang 
tewas dalam serangan fajar terhadap 
Sekolah Al-Fakhoura yang dikelola 
PBB di kamp tersebut," kata pejabat 
kementerian kepada AFP.

Jabalia, di Jalur Gaza utara, adalah 
kamp pengungsi terbesar di wilayah 
Palestina, tempat sekitar 1,6 juta orang 
mengungsi akibat pertempuran antara 
Israel dan Hamas selama lebih dari 
enam minggu.

Awal bulan ini,  Kementerian 
Kesehatan mengatakan 15 orang 
tewas akibat serangan Israel di 
s e k o l a h  y a n g  s a m a .  U N R WA 
mengatakan empat sekolah di Jalur 
Gaza yang menampung pengungsi 
akibat perang telah rusak akibat 
pemboman. (nbc,afp,ist,wid/dya)
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Tak Lazim, Biden Menulis Dua Surat 

Berbeda ke Israel dan Palestina

Israel	menyerang	sekolah	al-Fakhoora	milik	PBB	di	kamp	pengungsi	Jabalia	di	Jalur	Gaza	utara	yang	menyebabkan	sedikitnya	50	orang	tewas,	(MNA.ist)


